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О б щ е ств е н н ы е  начала 
в партийной работе

На общественных началах... Эти 
слова все более прочно входят в 
наш лексикон. Взяв курс на неук
лонное соблюдение принципов со
циалистической демократии, на 
развитие демократических на
чал в управлении, партия показы
вает всем организациям пример в 
этом большом и важном деле.

Установка нового Устава КПСС 
— широко привлекать коммуни
стов к партийной работе на обще
ственных началах — продиктована 
самой жизнью. Она соответствует 
задачам и возможностям партийной 
работы в современных условиях, 
небывалому росту активности пар- 
ТШ1НЫХ масс.

После XXII съезда КПСС в на
шей области многое уже сделано и 
многое делается, чтобы по-боевому 
выполнить это уставное требова
ние. При райкомах и горкомах соз
даны различные комиссии и отде
лы, подобраны внештатные инст
рукторы, лекторы, все больше и 
больше активистов привлекается к 
общественной работе. Это — пар
тийные активисты, идущие по зову 
партии на конкретные участки ра
боты. Они показывают пример вы
сокой сознательности и коммуни
стического отношения к труду.

Хорошим помощником партийно
го комитета является комиссия по 
предварительному рассмотрению 
вопросов приема в партию и персо
нальных дел коммунистов, создан
ная на общественных началах при 
Колпашевском горкоме КПСС. В 
ее составе 10 человек. Члены ко
миссии работают в различных от
раслях хозяйства, народного обра
зования и культуры, есть несколь
ко пенсионеров. Работа в комиссии 
является для них основным пар
тийным поручением. Вопросы при
ема в партию и персональные дела 
рассматриваются своевоеменно, 
глубоко и всесторонне. Это дает 
возможность бюро горкома партии 
лучше их решать. Только за 4 ме
сяца комиссия подготовила к рас
смотрению на заседаниях бюро гор
кома партии 58 дел по приему в 
кандидаты и 46 дел— по приему в 
члены КПСС. Внимательно рас
сматриваются персональные дела 
коммунистов. Члены комиссии для 
проверки предъявляемых коммуни
стам обвинений бывают в первич
ных партийных организациях, бе
седуют со многими людьми.

Всемерно развивать обществен
ные начала в партийной работе — 
значит, повышать активность ком
мунистов, использовать их силу, 
опыт и инициативу в решении за
дач хозяйственного и культурного 
строительства, показывать трудя
щимся, как сообща решать те или 
иные вопросы, воспитывать людей 
в духе коллективизма и дружбы, 
прививать им те качества, которы
ми должен обладать каждый строи
тель коммунизма.

Развитие общественных начал— 
глубокий процесс коренных изме
нений в жизни общества, строяще
го коммунизм. Поэтому каждый 
райком и горком партии должен 
всячески стремиться к тому, чтобы 
больше привлечь коммунистов к 
партийной работе, чтобы широкие 
партийные массы принимали ак
тивное участие в жизни городской 
и районной партийных организа
ций. Иначе нельзя. Бурная, бью
щая через край жизнь выдвигает 
задачи одну грандиозней другой. И 
партийная работа —  руководство 
борьбой за осуществление Про
граммы партии — охватывает все 
сферы материальной и духовной 
жизни нашего народа.

Спрашивается, могут ли оказать
ся на высоте в нынешних услови
ях партийные комитеты, действую-

' '  einaivaBiBBt

К предстоящему 
визиту

Л. И. Брежнева 
в Югославию

БЕЛГРАД, 21 сентября. (ТАСС). 
На состоявшейся сегодня в госсекрег 
тариате по иностранным делам пресс- 
конференции официальный предста
витель госсекретариата Драго Кунц 
зачитал заявление по поводу пред
стоящего визита в Югославию Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева.

В заявлении выражается особое 
удовлетворение в связи с предстоя
щим визитом и возможностью при
ветствовать высокого гостя из Совет
ского Союза в Югославии.

Этот визит, говорится далее в за
явлении, будет представлять собой 
значительный шаг в развитии взаим
ного сотрудничества, а также явится 
важным вкладом в те усилия, кото
рые прилагаются во всем мире с 
целью сохранения и стабилизации 
международного мира и взаимного 
равноправного сотрудничества. Он 
еще больше укрепит связи и дружбу, 
существующие между народами 
Югославии и Советского Союза.

щие методши вчерашнего дня? Ко
нечно, нет. Как ни будут стараться 
работники их аппарата уплотнить 
свой день, какую дополнительную 
нагрузку ни получат их телефоны, 
а жизнь захлестнет их.

Коммунизмом мы называем та
кой порядок, учил Владимир Ильич 
ЛеКЬн, когда люди привыкают к 
исполнению общественных обязан
ностей без особых аппаратов при
нуждения, когда бесплатная рабо
та на общую пользу становится 
всеобщим явлением. Сегодня де
сятки миллионов советских граж
дан управляют делами страны в со
ставе Советов и их комиссий, вы
борных органов профсоюзов, ком
сомола, кооперативов и других ор
ганизаций. И именно партия, как 
записано в ее Программе, должна 
показывать пример и образец вы
работки наиболее совершенных 
форм коммунистического, общест
венного самоуправления.

К сожалению, в ряде мест про
является робость и нежелание ото
рваться от привычных, но давно 
устаревших методов работы. На
пример, в Кожевниковском райко
ме КПСС до сих пор не создано ни 
одной Комиссии, ни одного отдела 
на общественных началах. Здесь 
ограничились тем, что утвердили 
6 внештатных инструкторов райко
ма н создали в 4 колхозах кабине
ты политического просвещения на 
общественных началах. С тех пор 
прошло много времени, но кабине
ты политического просвещения не 
работают, почти все внештатные 
Инструкторы числятся только на 
бумаге. Инструктивных совещаний 
с ними не проводили, помощи не 
оказывали, забыли о них в райкоме 
партии. Такое же положение с раз
витием общественных начал и в 
большинстве первичных партийных 
организаций района. Даже в круп, 
ных партийных организациях кол
хозов имени XXI съезда КПСС, 
имени XXII съезда КПСС, «Си
бирь» и некоторых других плохо 
работают комиссии партийного
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контроля, слабо привлекается ак
тив к партийной работе на общест
венных началах.

Долг партийных комитетов — 
повседневно направлять деятель
ность внештатных органов, регу
лярно созывать семинары и инст
руктивные совещания для внештат
ных заведующих отделами, инст
рукторов, председателей и членов 
постоянных комиссий.

Помощь активу начинается с 
четкого планирования работы. На
до, чтобы рабочие планы внештат
ного органа строились в соответст
вии с планами партийного комите
та, допоотялн их. Нельзя допу
скать, чтобы работа внештатных 
инструкторов и комиссий велась 
однобоко. В иных организациях 
она сводится лишь к проверке жа
лоб. Спору нет, тщательная провер
ка писем й жалоб, поступающих в 
партийные комитеты, — дело важ
ное и очень нужное. Но сводить 
помощь актива только к этому — 
недостаточно.

Деятельность актива должна 
быть многогранной. Ее нужно все
мерно расширять, чтобы всюду у 
партийного комитета был свой 
глаз, свой зоркий и требователь
ный. контроль. Очень жаль и ни
чем не может быть оправдано, что 
у нас пока еще при райкомах и 
горкомах партии очень мало посто
янных комиссий по работе школ, 
торговых предприятий, по вопро
сам комсомольской жизни и воспи
тания молодежи. Развивая общест
венные начала в партийной работе, 
надо смелее вовлекать в нее рядо
вых тружеников, рабочих и колхоз
ников, интеллигенцию, пенсионе
ров — людей больших знаний и 
практического опыта.

Развитие и укрепление общест
венных начал в работе — один из 
путей к улучшению всей много
гранной деятельности партийных 
органов, к \>существлению принци
пов коллективного руководства, к 
новому подъему в хозяйственном 
и культурном строительстве.
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i За большие заслуги |
I перед Родиной I
I ^  I
g В связи с шестидесятилетием со дня рождения первого секрета- g 
§ ря ЦК КП Грузии, кандидата в члены Президиума ЦК КПСС тов. g 
g Мжаванадзе В. П. Центральный Комитет КПСС и Совет Министров g 
g СССР поздравили его и пожелали долгих лет жизни, доброго здо- □
□ ровья и дальнейшей плодотворной работы на благо советского на- g
а рода, во имя торжества коммунизма в нашей стране. g0 ‘ Q
1 Отмечая большие зЛслуги тов. В. П. Мжаванадзе перед Коммуни- g 
g стической партией и Советским государством. Президиум Верхов- g 
g ного Совета СССР Указом от 21 сентября 1962 г. присвоил тов. g
□ Мжаванадзе Василию Павловичу звание Героя Социалистического □
о Труда с вручением ему ордена Ленина и золотой медали «Серп и § 
g Молот». □
Г  °jQnaODDDODaoaaaDQaDOnDDaDDnOODDQDnQOnDDDDDnDDDDaDDnDDaDDaDnDnnODDDDDDDDL~'

Трудовая победа 
рязанских хлеборобов

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно поздра
вили трудящихся Рязанской области 
с успешным выполнением принятых 
социалистических обязательств по 
продаже хлеба государству.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
выражают уверенность в том, что 
колхозники, рабочие совхозов, спе- 
циалисш  сельского хозяйства, пар
тийные, советские, комсомольские, 
профсоюзные организации, террито
риальные производственные управле
ния области и впредь будут настой
чиво бороться за увеличение произ
водства и продажи государству про
дуктов сельского хозяйства, снижение 
их себестоимости и внесут свой до
стойный вклад в общее дело построе
ния коммунизма в нашей стране.

*
Хлеборобы Рязанской области за- 

сыпа.ди в закрома Родины 14,4 мил
лиона пудов хлеба —  на 2,2 миллио
на пудов больше, чем предусмотрено 
планом. План закупок гречихи и бо
бовых культур недовыполнен. Сдача 
хлеба государству продолжается. 
Наилучших результатов в деле произ
водства заготовок зерна добились 
труженики сельского хозяйства Ряж
еного и Скопинского территориальных 
производственных управлений. 

Колхозы и совхозы области полно
стью обеспечили себя семенами под 
яровой сев будущего года, выдают 
хлеб на трудодни колхозникам, засы
пают необходимое количество зерно

0  СОЗЫВЕ с е д ь м о й  с е с с и и  о б л а с т н о г о  с о в е т а  
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

23 октября 1962 года в городе Томске созывается седьмая, сессия 
Томского областного Совета депутатов трудящихся (восьмого созыва).

фуража. Хозяйства приступили к 
копке картофеля, сахарной свеклы, 
сбору овощей и продаже их государ
ству. '

Успехи, достигнутые колхозами и 
совхозами ,в увеличении производства 
и продаже государству зерна, яви
лись, прежде всего, результатом по
вседневного внимания и огромной 
помощи, которую оказывают Рязан
ской области ленинский Центральный 
Комитет партии и Советское прави
тельство.

Трудящиеся Рязанской области за
веряют ЦК КПСС и Советское прави
тельство, что они и впредь будут на
стойчиво трудиться над выполнением 
задач, поставленных XXII съездом 
партии по развитию сельского хозяй
ства, и внесут достойный вклад в 
общее дело построения коммунизма в 
нашей стране.

(ТАСС).

ЖИТОМИРСКАЯ ОБЛАСТЬ.
В гостях у зкатной звеньевой 
сельхозартели «1-е Мая» Чер
няховского района Героя Социа
листического Труда Надежды 
Григорьевны Заглады побывала 
звеньевая сельхозартели «Друж
ба» Старосинявского района 
Хмельницкой области Герой Социалистического Труда Ева Пет
ровна Дндук.

Как родную сестру, встретила Н. Г. Заглада дорогую гостью, 
показала ей посевы кукурузы и сахарной свеклы на участке 
своего звена. Ветераны колхозного движения обменялись опы
том работы и заключили между собой договор о социалистиче
ском соревновании.

На снимке: Н. Т . Заглада (справа) и Е. П. Дидук подписы
вают договор о социалистическом соревновании.

(Фотохроника ТАСС).
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Урожаю картофеля 
грозит гибель

Свекла 
засилосована 
с кукурузой

Колхозники Володинской бригады 
сельхозартели «Искра» Кривошеин- 
ского района вырастили высокий 
урожай сахарной свеклы. Вес отдель
ных корней достигает двух килограм
мов.

Используя переоборудованный 
окучник K0H-2i8, а также . конные 
плуги, володинцы своевременно убра
ли свеклу и засилосовали ее вместе 
с кукурузой.

Судя но сводкам, уборка картофе
ля в совхозе «Колпашевский» Кол- 
пашевского района идет нарастаю
щими темпами. Если 8 — 12 сентяб
ря за день на всех семи фермах сов
хоза выкапывали по 5— 7 гектаров, 
то в последующие дни, когда в ра
боту включили все 8 картофелекопа
лок, стали убирать по 20— 24 гек
тара. К 21 сентября совхоз убрал 
124 гектара,из 188 гектаров по пла. 
ну. Но так только по сводкам. В дей
ствительности, большая масса вы
копанного картофеля лежит на по
лях в кучах и даже в рядках.

По подсчетам управляющего То- 
гурской фермой тов. Сунгурова, 20 
сентября на ферме было убрано 43 
гектара картофеля.

—  Завершаем, завершаем, —  до
вольно говорит тов. Сунгуров. —  
Осталось только гектара три.

Рано радуется управляющий. Кар
тофель, действительно, выкопан с 
такой площади, но ведь весь урожай 
пока в поле. 150 тонн картофеля, 
предназначенного для фуража, все 
еще в открытом бурте. По догово
ренности часть картофеля должны 
взять с полей торгующие организа
ции, но из-за различных неполадок 
вывозка клубней с полей задержи
вается. Орс Нарымской сплавной кон. 
горы вывез с полей Тогурской 
Фермы только половину картофеля, 
который должен был взять по наря
ду. Совсем не приступали к вывоз
ке картофеля работники орса На- 
рымского агентства речного паро
ходства.

Такая же картина и на Мараксин- 
ской ферме. Большие кучи картофе
ля уже несколько дней лежат на 
полях, а торгующие организации так 
и не едут за ним. Да и сами марак- 
синцы еще не засыпали клубни для 
скота, мотивируя тем, что не знают, 
сколько нужно на фураж к.чубней.

По данным отчетности, в совхозе 
выкопано более 1.200 тонн карто
феля. Но из этого количества и одна 
треть еще не попала в хранилища. 
Выкопанным клубням грозит гибель. 
Первый заморозок уже погубил часть 
урожая. Это осложняет работу по за
сыпке картофеля в хранилища. Сей
час приходится вторично перебирать 
урожай, отделять порченные клуб
ни. А на Центральной фер1ие совхоза 
еще не засыпали ни одного центне
ра семян. На Инкинской ферме за
сыпали клубни на семена, но 
отобрали их небрежно, и уже сейчас 
картофель портится.

На многих фермах при копке до
пускаются большие потери из-за 
плохой организации труда. На неко
торых фермах не успевают вывозить 
с П0.ЧЯ урожай. А руководители ферм 
вместо того, чтобы позаботиться об 
улучшении организации перевозки 
клубней, искусственно сдерживают 
темпы уборки. Это хорошо видно на

Дорожите честью хлебороба!

П рин ципиальный 
разговор

примере Центральной фермы. 15 
гектаров картофеля здесь убирали 
больше десяти дней. Вот как выгля
дел здесь, например, конец рабочего 
дня 20 сентября. Пятый час вечера. 
По полю идет трактор «Беларусь» с 
картофелекопалкой. Следом за агре
гатом тянется полоса вырытых клуб
ней.

—  Кончай работу! —" кричит 
трактористу агроном фермы Р. Руд
нева.

—  В чем дело? —  спрашивает 
тракторист и удивленно оглядывает 
поле. —  Повсюду тянутся полосы 
выкопанного картофеля, много кар
тофеля лежит в небольших кучах. 
Лишь у одной из куч несколько жен
щин складывают картофель в бричку. 
Остальной транспорт —  две авто
машины и три подводы— сгрудился 
у овощехранилища. Люки хранили
ща открыты. Кажется, чего тут мед
лить —  только знай высыпай. Но в 
хозяйстве одни весы. Они-то и при
ковали весь транспорт.

—  У весов мы теряем в каждый 
рейс по полчаса и больше, —  жалу
ются шоферы.

Не дорожат здесь рабочим време
нем. В половине пятого уже опусте
ло поле, тпакторист заглушил мотор.

На этой ферме сортируют карто- 
фе.дь прямо в поле вручную. Десять 
работниц, а иногда и больше еже
дневно заняты только .этим. А стоило 
вовремя сделать решета, и калибров
ка клубней пошла бы быстрее, да и 
рабочих рук потребовалось бы мень
ше.

Все эти недостатки приводят к 
тому, что каждую ночь на поле ос
тается большое количество неубран
ного картофеля. А ночью при за
морозках часть урожая гибнет.

2 0 — 30 процентов клубней при 
уборке остается в земле. Но это не 
волнует руководителей ферм. Уро- 
ягайность они определяют на глазок: 
примерно, 100  центнеров с гек
тара. Из этого расчета и оплачивают 
труд рабочих, занятых на уборке.

Не беда, что часть клубней 
остается в земле, —  ̂ спокойно заяв
ляют они, ' пройдут по полю граб
ли, очистим поле от ботвы и снова 
пустим картофелекопалки. Центне
ров по 20— 30 с гектара еще возь
мем.

По это лишь необоснованные меч
ты. Повторной уборки нигде не про
водят. На Инкинской ферме уборка 
закончена также с потерями, а вто
рично пускать картофелекопалки 
здесь не собираются.

Совхоз обязался нынче собрать i 
картофельных полей 20.400 центне 
ров картофеля. Так почему же руко- 
водите.чи ферм так бесхозяйственно 
ведут уборку картофеля?

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.

Этот вечер запомнился многим 
колхозникам сельхозартели имени Ки
рова Асиновского района. Никогда 
еще так откровенно, взволнованно не 
говорили они, собравшись вместе, 
по-душам о чести и  долге хлебороба.

На партийное собрание, чтобы об
судить статью Н. Г. Заглады «Доро

жите честью хлебороба!», пришли 
не только коммунисты.

С докладом выступил секретарь 
Асиновского райкома партии тов. Са
наров. Он говорил о большом значе
нии мыслей, высказанных Надеждой 
Григорьевной Загладой, в воспитании 
коммунистического отношения к  тру
ду-

Колхоз имени Кирова многие годы 
был одним из отстающих хозяйств 
района. Здесь ни с одной сельскохо
зяйственной кампанией не справля
лись как следует, производственные 
показатели из года в год были низ
кими. Однако в последнее время кол
хозники, выполняя решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС, немало 
сделали для укрепления своего хо
зяйства. Подтянулся колхоз. На 
этом собрании председатель колхоза 
тов. Кливинский заявил:

—  Год— два, и мы сможем догнать 
передовой в районе колхоз имени 
Ленина. Только надо серьезно пора
ботать с отдельными колхозниками, 
которые не дорожат честью и сове
стью хлебороба.

На ^собрании называлось много 
имен передовиков. Комбайнер А. Сви
стунов убрал 358 гектаров хлебов с 
отличным качеством. За работой 
трактористов П. Краснослободцева и 
И. Бледных также контроль не ну
жен. Эти люди крепко дорожат хлебо
робской совестью. С высокой ответ
ственностью относятся они к  пору
ченному делу. Не уступают ни в чем 
им телятница тов. Фролова, доярка 
тов. Ша.чьнова, скотники-пастухи 
тт. Голиков и Калинин и многие, 
многие другие.

А вот комбайнер Гурин, например, 
скосил за сезон лишь 163 гектара на 
СК-3.

—  Себя мало-мальски обеспечил 
хлебом, пустил пыль в глаза, что 
вроде тоже поработал, и копается на 
своем приусадебном участке, —  го
ворят о нем колхозники.

Механик колхоза, член райкома 
партии Виктор Матвеевич Корнеев 
сказал на собрании:

—  Вот тут говорили о Свистунове 
и Гурине. Оба —  комбайнеры. Гурин 
гораздо опытнее, а что получается: 
он 163 гектара убрал, другой —  
358. Все дело в совести крестьян
ской. На моих глазах готовили они 
комбайны к  жатве. Свистунов каж
дый винтик прощупал, вытер, смазал, 
работал честно, не ^читался со време
нем. А Гурин? Все делал для отвода 
глаз. )

В колхозе работает звеньевой ку 
курузоводческого 'звена молодой ком
мунист Анатолий Данилин. Про него 
на собрании говобцли как о человеке, 
который дорожит 'тем, что ему дове

рили большое дело: с каждого из 113 
гектаров снял он по 825 центнеров 
зеленой массы кукурузы . А вот о 
колхозниках А. Федоренко, 0. Криво- 
ноговой, М Свистуновой, Л. Лихаче
вой говорили как о нерадивых. Анна 
Федоренко —  пышущая здоровьем 
женщина, а в 1962 году работала в 
колхозе... 2 дня.

0. Кривоногова тоже прикрывает
ся званием колхозницы. В колхозе не 
работает, ищет длинные рубли: бе
рет подряды на штукатурные работы 
у индивидуальных владельцев домов. 
Совесть? Да, для нее это понятие не 
существует.

Престарелый колхозник Сергей 
Михайлович Чебушев страстно гово
рил на собрании;

—  Мне 68. Работаю в колхозе с 
1931 года. В то время серьезный 
счет предъявляли мы лентяям. Не
радивых людей просмеивали. Увидит 
лентяй, что осенью такой-то колхоз
ник везет домой много хлеба на тру
додни, говорит:'«Вон сколько везет, 
а мне мало дали», ну мы и давай его 
тут обрабатывать всем миром. Надо и 
сейчас создать обстановку всеобще
го осуждения лентяев, следует им 
прямо в глаза свое осуждение выска
зывать.

—  Некоторые еще не доросли до 
того, чтобы в общественном деле нам, 
руководителям, можно было опирать
ся только на их совесть. Опрешься—  
упадешь, потому что слабовата со
весть у отдельных товарищей, —  за
мечает П. Лихачев, бригадир Больше- 
жировской полеводческой бригады.—  
Как прикажете контролировать тако
го человека? —  спрашивает оратор 
и отвечает: —  Рублем!

Приведу пример. У нас в бригаде 
начальником механизированного от
ряда работает Тюфяков. Просишь его: 
поезжай к  такому-то агрегату, вме
шательство твое требуется. Что вы 
думаете, поедет? Ничего подобного. А 
ведь ему доплачивает колхоз к  ос
новному заработку за руководство 
отрядом. Не надо платить за такую 
работу.

— Правильно! —  отвечает с места
С. М. Чебушев. —  Напахал плохую 
зябь —  срезать с его заработка да с 
заработка бригадира, который, за
крыв глаза на брак и бракодела, при
нял поле.

Откровенный, принципиальный 
разговор был нй собрании. Коммуни
сты уверены, что разговор начистоту 
о чести и долге хлебороба очень по
может коллективу. Коммунисты, кол
хозники, вскрывая недостатки, кри
тикуя нерадивых людей, ищут новые 
резервы для успешного выполнения 
обязательств 1962 года.

В. БУНЬКОВ. ^
Колхоз имени Кирова
Асиновского района.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Всем тракторам-полную нагрузку
Леспромхозы комбината «Том- 

лес» за 20 дней сентября имеют 
следующие показатели выполне
ния месячного плана:

1 Томский 106,7
2 Ореховский 95
3 Нибегинский 84
4 Пышмино-Троицкий 76,9
5 Парабельокий 76
6 Банчарский 73,3
7 Колпашевский 72,2
8 ■Линевский 70
9 Аргат-Юльский 69,3

10 Нюрольокий 68,6
11 Лайский 68,4
12 Ново-Тегульдетск'’й 67
13 Чаи,некий 66,8
14 Ингузетский 66,3
15 Асиновский 65,9
16 ОрЛОВ'СКИЙ 65,2
17 Уткинский 64,3
18 Верегаевский 63,9
19 Зырянский 63,6
20 Молчановский 62,7
21 Каргаоококий 61,3
22 Тимирязевский 54,5
23 Ергайский 53,1
24 Белоярский 50
Комбинат «Томлес» за две дека

ды сентября недодал государству 
6,6 тысячи кубо.метров леса. Одна

из главных причин этого — пло
хое . использование тракторного 
парка. В целом по комбинату в сен
тябре на трелевку леса поставлено 
лишь 340 тракторов ТДТ-40. и 
ТДТ-60 вместо 427, по плану. Это 
недостаточно для выполнения су
точного графика подвозки древе
сины к трассам лесовозных дорог. 
Мало трелевочных тракторов сей
час работает в Ергайоком. Асинов- 
ском ,. Ингузетском, Каргасокском, 
Лайском, Линевском леспромхозах. 
В связи с. этим коэффициент ис
пользования тракторов крайне ни
зок. По комбинату за первое по
лугодие он составляет по тракто
рам ТДТ-60 0,50, по тракто
рам ТДТ-40 —  0,56 и тракторам 
С-80 — 0,49. А это значит, что 
почти половина тракторного парка 
простаивает. ■

Руководители ряда леспромхо
зов нарушают элементарные пра
вила лесозаготовок и использова
ния трелевочной техники. В Бело
ярском леспромхозе, например, 
строительство веток и усов узко
колейной железной дороги ■ ведет
ся крайне медленно. Вместо того, 
чтобы ускорить строительство лет

совоэных дорог, в леспромхозе 
трелюют лес на 2 километра 'И бо
лее. Понятно, что при такой 
«технологии» белоярцам иикогда 
не хватает, трел.ерочной техники.

Очень, плохо используют трак
торы в Зырянском леспромхозе. На. 
мастерском участке «Малый ,бо- 
рик» грелфют лес , ■ тракторами 
ТДТ-40 на расстояние 7 километ
ров! 4 трактора, з а , смену вывозят 
лишь по 15— 20 , кубометров леса. 
В урочище ' «Миташкино» Торбин
ский лесопункт этого леспромхоза 
возит лес тракторами ТДТ-40 на 
расстояние 5 километров:. Неудиви
тельно, что в Зырянском леспром
хозе в сентябре работает 19 трак
торов вместо 18 по плану, а су
точный график не выполняется.

Задача руководителей, партий
ных, профсоюзных , и комсомоль
ских организаций леспромхозов — 
резко улучшить использование 
тракторного парка. Для этого сле
дует увеличить количество трак
торов на прямых работах, создать 
механизаторам все условия для 
нормальной работы. Необходимо 
все сделать для того, чтобы успеш
но выполнить сентябрьский план.

Засыпаны
семена

отличного
качества

Хлеборобы колхоза «40 лет 
Октября» Асиновского района о 
семенах для посева будущего 
года проявили заботу еще ны
нешней весной. Для семенных 
участков были подобраны пло
дородные земли, не засоренные 
сорняками. Почву готовили осо
бенно тщательно. Семенные 
участки засевали сортовыми 
районированными семенами. 
Когда зерновые заколосились, 
семенные участки заметно выде
лялись среди других массивов 
полновесным зерном.

' Задолго до уборки были под
готовлены зернохранилища. Их 
отремонтировали, , просушили, 
продезинфицировали. Зерно от 
комбайнов поступало сухое. Его 
сразу же подрабатывали, взве
шивали и засыпали в склады. 
Для посева в 1963 году, как и 
предусмотрено планом, засыпа
но 2.950 центнеров пшеницы, 
более тысячи центнеров оВса, 
150 центнеров гороха. Образцы 
семян всех партий сданы на ана
лиз в контрольно-семенную ла
бораторию. Предварительные 
данные говорят о том, что семе
на получены первоклассные.

Сейчас в колхозе засыпают 
на семена картофель.

И. КОРШУНОВ.
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На Томском подшипниковом заводе множатся ряды разведчи
ков будущего. Недавно в инструментальном цехе бригаде мери
тельного участка, которую возглавляет Владимир Шиляев, 
присвоено звание коллектива коммунистического труда.

В дни трудовой вахты в честь 45-й годовщины Великого Ок
тября бригада ежедневно выполняет норму выработки на 120 — 
130 процентов.

На снимке: бригадир мерительного участка Владимир Шиляев.
Фото Ф. Хигриневича.

Д л я  ц еха-авт о м ат а
к  концу семилетки ряд участ

ков производства на Томском 
подшипниковом заводе будет ав
томатизирован. В этом оказыва
ют ему помощь различные пред
приятия страны.

Ремонтные мастерские 
работают круглые

сутки
В эти дни рабочие ремонтно- 

механических мастерских, совхо
за «Победа» Шегарского района 
круглые сутки работают посмен
но у станков. В срок и с.отлич
ным качеством выполняют зака
зы хлеборобов токари мастер
ской В. Аноприев и С. Капер
ский, слесарь-электрик И. Бол
даков. Много работы у аккуму
ляторщика В. Гынгазова. Все 
они ежедневно перевыполняют 
нормы. Подлинными маяками 
стали слесарь-медник комму
нист К. Чучков и слесарь топ
ливной аппаратуры ф . Зимин. 
Они работают уже в счет 1963 
года. Две нормы за смену с от
личным качеством — вот их 
ежедневный показатель труда.

п. стоякин.

По полученным на днях сооб
щениям, на заводе «Станколи- 
ния» в Москве близится к кон
цу выполнение важного заказа 
для томских подшипниковцев. 
Почти закончено изготовление 
токарной группы автоматиче
ской линии для цеха-автомата. 
После окончательной отладки, 
которая ведется в шестом сбо
рочном цехе, оборудование бу
дет отправлено заказчику.

Производительность линии — 
360 пар подшипниковых колец 
за смену.

Разговор о 
бетатронах
в  Томском политехническом 

институте проходил семинар по 
конструираванию, производству 
и эксплуатации бетатронов. 
Приехали гости — ученые, ин
женеры из Москвы, Ленинграда, 
Киева, Ташкента, Ангарска, 
Алма-Аты и других городов.

Двадцать пять докладов, за
слушанных на заседаниях, бы
ли посвящены перспективам 
развития бетатронной техники, 
более широкому примене1нию ее 
в различных областях .науки и 
промышленности.

Интерес вызвали выступле
ния том1ичей В. И. Горбунова, 
Г. Д. Браславского. Б. А. Коно  ̂
нова, В. П. Мещерякова и дру
гих.

Одно из заседаний • было по
священо применению бетатронав 
в лечении злокачественных опу
холей. Доклады сделали, ученые 
Томс.кого медицинского институ
та профессо1р Б. С. Пойэнер, до
цент А. В. Бороздина. Профес
сор К. Н. Зиверт рассказала о 
работе VIII международного 
проти'вораиового конгресса в 
Москве.

Для участников семинара бы
ла организована выставка дета
лей .и узлов бетатранных уста
новок, у.страи®ались экскурсии 
в учебные и исследовательские 
лаборатории, на циклотрон.

Р ено р& и ая
вы работ ка

Встав на трудовую вахту в 
честь 45-й годовщины Октября, 
многие смены литейного цеха за
вода «Сибэлектромотор» добива
ются высокой производительности 
труда.

20 сентября смена мастера 
М. Южакова на конвейерном фор
мовании изготовила 1.285 форм 
для отливки корпусов электродви
гателей 3, 4, 6 габаритов. Такой 
производительности в цехе , еще 
никогда не добивались. Хорошую 
работу формовщиков обеспечили 
заливщики смены В. Шишкина, 
слесари бригады В. Н. Медведева.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

Выполнены почетные 
заказы

Новосибирский завод «Тяжстанкогидропресс» изготавливает и 
поставляет оборудование для героической Кубы. Вклад в этот по
четный заказ вносят и томские кабельщики. Коллектив пятого цеха 
завода «Томкабель» изготовил (партию шланговых кабелей к  этим 
станкам. Продукция отправлена в Новосцбирск. После окончатель
ного монтажа мирная техника будет отправлена на «остров Свобо
ды».

Два дня назад предприятие отгрузило крупную партию продукции 
в Корею и Монголию. Заказ был срочный, и коллектив пятого цеха 
успешно^справился с почетной задачей. Контрольные кабели и уста
новочный провод длиной около сорока тысяч метров уже в пути.

Над Томским лесопе
ревалочным и деревооб
рабатывающим комбина
том вечерами вспыхива
ет море огней. Они осве
щают бойкие бревно
таски, подающие лее из воды. Над 
стальными путями встали мощные 
портальные краны. Здесь трудятся 
подлинные хозяева техники, хозяева 
своей жизни. Доброй славой пользу
ются многие бригады и более 70 
ударников коммунистического труда, 
десятки рациона.чизаторов, сотни ква
лифицированных станочников и ме
ханизаторов.

Однако на широкой волне сегод
няшней жизни, нет-нет да и 
всплывают, как гнилая коряга, пере
житки давно похороненного прошло
го.

Суббота, 8 сентября. На комбинате 
третий день выдают зарплату. Вечер 
понемногу сгущает сумерки. Инспек
тор городского отдела охраны обще
ственного порядка тов. Лазаренко, 
участковый уполномоченный тов. 
Юнаков вместе с друлгинниками об
ходят улицы, магазины, общежития 
поселка.

Во многих комнатах их встречаю г 
люди— озабоченные и оживленные. В 
женском общежитии моют, чистят, 
гладят. Сегодня в кинотеатр и на 
танцы,_ завтра в магазин —  заработки 
на комбинате высокие.

И вдруг... Первая комната женско
го общежития Дй 1. На столе огур
цы, куски хлеба. Четверо парней раз
лили водку по стаканам. Увидев уча
стников рейда, они вскакивают, пря
чут стаканы за спину, пытаются 
«улизнуть». Остановленные дружин
никами, они изворачиваются, «забы
вают» свои фамилии. Когда в штабе 
устанавливают, что это Петр Плеха
нов, Василий Токарев, Иван Чатта и 
Виктор В.часов, они начинают про
сить прощения. Начинается откро
венный разговор.

—  Зачем пили?
—  А что делать? В клубе идет кар

тина, которую мы видели. Хотели ид
ти на танцы в сад шпалопрошиочно- 
го, да решили перед этим выпить для 
смелости.

—  А девушки зачем позволяют 
превращать свою комнату в кабак? 
Неужели одобряют выпивку?

—  А мы на кухне были, —  приду
мывает Оксана Вацеба, —  одна из 
живущих в комнате, —  мы не виде
ли, как они начали пить.

И невдомек Оксане, что потворст
вуя выпивке, вряд ли заслужишь 
добрую славу среди этих же парней.

Виктор Власов, грузчик первого 
участка, еле держится на ногах.

—  Отпусти, Славка, —  упраши
вает он активного дружинника Свято
слава Чеботарева. —  Я же костюм 
купил, я е радости.

—  И много пропил?
—  Костюм стоит 72 рубля, а про

пил с дружками 10.
—  Не было, видно, возле тебя на

стоящего друга, —  вздыхает Чебота
рев.

«Отметив» день получки, кое-кто 
из выпивших начинает безобразни
чать. В комнате штаба дружины пи
шет заявление крайне расстроенная 
и обиженная счетчица второго уча
стка тов. Мандрыкина. Она пыталась 
оградить от избиений подругу по ра
боте замерщицу Екатерину Исаеву. 
Муж Екатерины водитель автопогруз
чика Юрий Исаев «запил» после по
лучки, второй день издевается над 
женой и двумя детьми. Исаев осме
лился прийти на участок, стал здесь 
кидаться с кулаками на жену.

После получки
—  Юра, что ты делаешь? —  пыта

лась остановить хулигана тов. Манд
рыкина.

Пьяный хулиган кинулся на «за
ступницу». Когда начали сбегаться 
другие рабочие, Исаев трусливо 
скрылся.

—  Как человек дошел до жизни 
такой? —  интересуется у руководи
телей гаража участковый уполномо
ченный тов. Юнаков.

—  Не знаем, —  отвечают ему. —  
Вчера пришел пьяный, не допустили 
до работы. А сегодня вообще не при
шел.

Не в этом ли равнодушном «не 
знаем» причина глубокого падения 
их товарища по труду?

Такое равнодушие —  не случай
ность. Печальной славой, например, 
пользуется ряд девушек одного отда
ленного женского общежития. В кон
це июля они приехали по оргнабору 
на комбинат и начали свою жизнь на 
новом месте с устройства пьянок. 
Посетители пьянок иногда задержи-' 
ваются здесь до утра. Милиция да
же предписывала установить особый 
контроль за паспортным режимом в 
общежитии, а общественные органи
зации ничего не сделали для воспи
тания девушек.

Два часа ночи, а на осторожный 
стук в дверь общежития № 8, где 
живут девупгаи, откликается мужской 
голос:

—  Кто там?
Оказывается, один из рабочих лесо

завода № 2 все еще «беседует» со 
своей приятельницей Валентиной 
Кузиной. Девушка пьяна. На соседней 
койке спит снабженец одного из за
водов Анатолий Рахманов.

...Вечер. На пятом участке цеха 
круглого леса то и дело останавли
вается одна из бревнотасок. Не вы
шел на смену моторист Николай Гор
бунов, пришлось поставить на его 
место рабочего с подачи леса.

—  А что думает об этом сменный 
мастер тов. Хлуднев?

—  А его тоже нет, —  отвечает 
бригадир тов. Курочкин.

Сумерки еще не настолько сгусти
лись, чтобы не прочитать лозунга на 
красном транспаранте, укрепленном 
недалеко от этой бревнотаски: «Ра
бочие выкатки! 1 минута простоя 
бревнотаски — это потеря 1,7 кубо
метра леса». Сколько же кубометров 
будет потеряно из-за прогулов Горбу
нова?

На третьей бревнотаске пришлось 
отправить до.чой пьяного Шлючева. 
Но своеобразный «рекорд» недисцип
линированности побила бригада Си- 
дельцевз с пятого участка цеха круг
лого леса. Все" 14 человек вместе с 
бригадиром напились пьяными на 
производстве. Шпалостанок, который 
обслуживает бригада, простоял всю 
смену.

Тяжелые случаи пьянок, наруше 
ний общественного порядка и тру
довой дисциплины повторяются из 
месяца в месяц и даже растут. Их ви
новники —  чаще всего одни и те же 
лица.

Далеко по не полным сведениям на 
комбинате с начала года пропущено 
4.580 человеко-дней. Особенно много 
прогулов в цехе круглого леса, на 
лесозаводе IN» 2.

Как же получилось, что многоты-' 
сячный коллектив, в котором около 
450 инженерно-технических работни
ков и служащих, более 180 коммуни
стов, не может дать решительного от
пора злой традиции прошлого, кото
рую пытаются воскресить отсталые 
люди?

Причина этого прежде всего в том, 
что многие руководители цехов, от
делов, участков терпят дурные при
вычки, не воспитывают у молодежи 
умение культурно отдыхать, образцо
во работать, не воспитывают вы
сокое рабочее достоинство.

—  Ничего страшного нет, если и 
прогуляют пять— десять человек, —  
спокойно объясняет начальник цеха 
круглого леса тов. Кошелев. —  В це- 
хе-то 1.560 рабочих. Посчитайте, и 
одного процента не наберется. Глав
ное —  план по валу мы выполняем 
из месяца в месяц.

Не считают пьянство проступком и 
начальник лесозавода М  2 тов. За
мятин. Дружинники встретили его 
вечером воз.че клуба. Начальник це
ха весьма «дружески» беседовал с 
пьяными рабочими своего завода 
Ежовым и Бурыхиньш.

—  Нам показалось, что...
—  Показалось? —  в один голос 

возмущаются члены партбюро и ра
бочкома. —  Да эти руководители уже 
не раз появлялись нетрезвыми на 
работе. Совсем недавно, 28 августа, 
с ними разбирались на совместном 
заседании рабочкома и партбюро. 
Тт. Кошелева и Замятина строго пре
дупредили: будут выпивать —  при
дется снимать с должностей. Да, вид
но, неймется.

Понимают ли тт. Кошелев и Замя
тин, какой вред коллективу и им 
самим наносит их пособничество 
пьяницам, собственный дурной при
мер?

Им, конечно, известно, что руково
дитель— не только -организатор про
изводства, но и воспитатель. И если 
молодые рабочие с их участков не 
поняли общественной значимости 
своего труда, не нашли хороших то
варищей, не научились разумно рас
ходовать зарплату, то это во многом 
и их вина.

Эту простую истину, видимо, забы
ли и руководители комбината.

—  ̂ Что делают на комбинате после 
получки? —  переспрашивает заме
ститель директора по кадрам тов. Лы
сенко. —  Водку пьют.

В голосе тов. Лысенко ни возму
щения, ни тревоги. Человек, которо
му по служебным обязанностям поло
жено учить, убеждать, воспитывать, 
печально констатирует факты.

В рабочем коллективе очень редко 
обсуждают прогульщиков, пьяниц. 
Здесь даже по сообщениям из мили
ции, вытрезвителя и нарсудов о 
пьянстве и хулиганских поступках 
работников комбината меры прини
маются половинчатые и неоператив
ные. Эти сообщения из отде.ча кад
ров посылают в цехи, минуя партбю
ро и рабочком. А в цехах часто огра
ничиваются беседой со злостными на
рушителями дисциплины.

Нередко это делается формально. 
Не по.чучается откровенного разгово
ра, не получается коллективного 
осуждения.

Всякие люди приходят на комби
нат. Есть среди них десятиклассни
ки, не набравшие нужного числа бал
лов при поступлении в вуз. Немало 
таких, кого влечет романтика нелег
кого' труда сплавщиков. И рядом —  
люди с поломанной жизнью, с нелег- • 
кой славой бывших преступников, 
девушки с плохой репутацией. В та
ком разнообразии судеб, характеров, 
наклонностей и запросов огромное 
значение приобретают все виды вос
питательной работы. Особенно важна 
индивидуальная работа с каждым от
дельным человеком. А она на ком
бинате поставлена формально.

Коммунисты комбината не взялись 
за трудное дело индивидуальной вос
питательной работы, мало заботятся 
о молодых рабочих.

Не получив ответа на свои запро
сы, нужды, заботы и желания, не 
■найдя занятий по душе, кое-кто из 
молодежи начинает примыкать к  лю
бителям легкой жизни.

Давно забыты такие хорошие меро
приятия, как вечера встреч со сту
дентами, с лучшими бригадами ком
мунистического труда нашего города. 
На Черемошники редко выезжают с 
постановками театры и лучшие са
модеятельные коллективы.

По существу устранилась от вос
питательной работы, пт борьбы с 
нарушениями трудовой дисциплины 
профсоюзная организация предприя
тия.

А ведь профсоюзные активисты 
должны быть застрельщиками куль
турного досуга, организаторами дея
тельности бытовых советов, их дело 
—  превратить красные уголки в 
подлинные центры воспитательной 
и культурной работы.

Сейчас партбюро скомплектовало 
сеть партийного просвещения. 
Создан и семинар для молодежи 
по коммунистической морали и нрав
ственности. Партбюро ставит целью 
привлечь к  воспитанию людей, к  аги
тационной работе на производстве и в 
общежитии всех инженерно-техниче
ских работников, всех коммунистов. 
Намечен ряд тематических вечеров. 
Составляются графики бесед на ра
бочих местах с учетом интересов 
каждого коллектива. Если партбюро 
и его секретарь тов. Кайтуков суме
ют осуществить этот план, дела в 
коллективе должны значительно 
улучшиться.

Необходимо только, чтобы каждый 
работник, каждый коммунист комби
ната почувствовал персональную от- 
ветстйенность за любой случай пьян
ства, срыва трудовой дисциплины. 
Здесь хороши все меры —  воспита
тельные, административные, органи
зационные. Только важно их приме
нять умело.

Не к  лицу большому боеспособному 
коллективу допускать, чтобы его 
честь позорила кучка людей, поте
рявших верное направление в жиз
ни, воскрешающих злые традиции да
лекого прошлого.

Л. ТИТОВА.

Городу—рыбные полуфабрикаты
Консервщики, Александров

ского рыбокомбината выпустили 
новую продукцию. Они впервые 
освоили изготовление полуфаб

рикатов —  тушки из нарымской 
рыбы.

Полуфабрикаты сэкономят хо
зяйкам время на приготовление 
рыбных блюд.

Ценные покупки  
тружеников села
Из года в год повышается 

жизненный уровень труше(НИ1кав 
села. Об этом красноречиво го
ворит рост спроса на дорого
стоящие культтовары.

Так, Кошевниковским райпо
требсоюзом за 8 месяцев прода
но сельскому населению 103 
телевизора. 200 ■радиол и радио
приемников, 64 мотоцикла.

В Кожевниковском районе 
широкое распространение полу
чила продажа товаров в кредит.

В. БУТОРИН.

П ЯТЫ Й  традиционный
Позавче;ра на беговые дорожки 

и спортивные плоф;адки стадиона 
«Труд» в Томске вышйо более 
восьмисот юных физкультурников. 
Это учащиеся пцтьк — десятых 
классов школы /№  12  от.мечали 
традиционный сп(эртивный празд
ник, В его программу входили со- 
реннования по л&^бй атлетике.

Успешно выстуйил, 8 «а» класс. 
В эстафете 4Х10Ц'М юные лешо- 
атлеты опереди,^ своих ближай
ших canepH«K(?p ^'команду деся
того класса -v  метров.

В школе JVo : 12 спортивный 
праздник устраивается уже пятый 
год.

Повышать активность трудящихся

в ДОМЕ
ПОЛИТИЧЕСКОГО

ПРОСВЕЩЕНИЯ
Вчера закончил работу пяти

дневный семинар пропагандистов, 
организованный для руководителей 
кружков, политшкол, семинаров се
ти партийного просвещения пред
приятий, учреждений и учебных за
ведений г. Томска. Для участни
ков семинара были прочитаны лек
ции и доклады о коммунистическом 
воспитании трудящихся, междуна
родном положении и другие. Про
пагандистам было рассказано о луч
шем опыте работы отдельных 
кружков, политщкол. Их подробно 
ознакомили с планами работы се
ти партийного проовещения в но
вом учебном году.

ЭКОНОМИК У -  
НА п е р в ы й  п л а н

На заводе «Сибэлектромотор» 
состоялось партийное ообравие, по
священное BOinpocaM улучшения 
экономической деятельности пред
приятия. С докладом выступил ди
ректор завода тов. Извеков. В пре
ниях приняли участие начальники 
цехов тт. Боровков и Давыдов, 
начальник отдела сбыта тов. Иль
ина, токарь инструментального це
ха тов. Колмаков и другие.

Намечен ряд конкретных меро
приятий. Администрации завода 
предложено перевести все цехи на 
хозрасчет, организовать строгий 
учет простоев и непроизводитель
ных потерь времени и усилить ма
териальную ответственность винов
ников простоев оборудования.

Решено улучшить работу комис
сий партийного контроля.

С каждым днем повышается тру
довая активность трудящихся обла
сти в борьбе за осуществление гран
диозных планов коммунистического 
строительства, заданий четвертого 
года се.милетки. Об успехах многих 
передовиков социалистического со
ревнования тепло, с гордостью гово
рили на состоявшемся на днях обла
стном собрании профсоюзного ак
тива, обсудившем итоги X пленума 
ВЦСПС и задачи профсоюзных орга
низаций области, и докладчик —  
председатель облсовпро(1)а тов. Цыца- 
рев и выступающие —  профсоюз
ные активисты.

Профсоюзные организации области 
настойчиво стремятся повышать ак
тивность трудящихся в развитии и 
совершенствовании производства. 
Трудящиеся области по примеру пе
редовых коллективов Москвы и Ле
нинграда все шире развертывают со
ревнование за досрочное вьгаолнение 
заданий четвертого года семилетш, 
за достойную встречу 45-й годовщи
ны Великого Октября. Все боль
ше находят поддержку почи
ны: «каждый час, каждую минуту—  
строительству коммунизма», «меха
низмы —  на полную мощность». Ш и
рится соревнование за коммунисти
ческий труд.. Многие участники это
го .славного соревнования показыва
ют образцы коммунистического отно
шения к  труду. Например, комплекс
ная бригада В. С. Яньппевского из 
Еаргасокского леспромхоза при пла
не 12,3 тысячи кубометров обяза
лась в этом году заготовить, стреле- 
вать и погрузить 25 тысяч .кубомет
ров леса. За 8 месяцев бригада от
грузила 17.602 кубометра. Бригаде 
присвоено почетное звание лучшей 
лесозаготовительной бригады лесной 
промышленности СССР.

О большой мобилизующей силе со. 
ревнования за коммунистический 
труд говорил в своем выступлении 
слесарь подшипникового завода тов. 
Ядрышциков. V них в цехе две'

О б л а с т н о е  с о б р а н и е  
профсоюзного актива

бригады зачислили в почетные чле
ны своих коллективов славных со
ветских космонавтов и успешно вы
полняют за них нормы. В цехе за 
звание ударника коммунистического 
труда борются все инженерно-технн. 
ческие работники.

Начальник смены коммунистиче
ского труда завода резиновой обуви 
тов. Поликш говорила о высокой соз- 
нате.тьной дисциплине в коллективе. 
Например, за четыре последних го
да в коллективе не было ни одного 
случая прогула. Все работники ус
пешно выполняют свои обязатель
ства.

Растет творческая активность тру
дящихся. За полгода рационализато
ры области внесли шесть с полови
ной тысяч предложений. За три с по
ловиной года семилетки от внедре
ния предложений сэкономлено более 
одиннадцати с половиной миллионов 
рублей.

На собрании указывалось, что 
перед профсоюзными организациями 
поставлена задача —  усилить свое 
влияние на производственную дея
тельность предприятий и строек, 
умело и квалифицированно вести 
борьбу за выявление и использование 
резервов, использовать для мобили
зации трудящихся все формы и мето
ды организаторской и воспитатель
ной работы. Руководство социали
стическим соревнованием требует от 
профсоюзных организаций умения 
глубоко, со знанием дела анализиро
вать хозяйственную деятельность 
предприятий.

Однако этого умения не хватает 
еще многим профсоюзным организа
циям. Многие из них слабо занимают
ся вопросами технического прогресса,

организацяеи действенного соревно
вания.

Председатель завкома завода 
«Томкабель» тов. Иванников гово
рил, что у них на предприятии 48 
процентов рабочих заня'го на вспо
могательных работах. Надо шире 
автоматизировать и механизировать 
производственные процессы.

Профсоюзные организации долж. 
ны глубже вникать в экономику 
предприятий. На предприятиях, 
стройках области созданы бю
ро экономического анализа, технико
экономические советы. Но многие из 
них еще робко вникают в производ
ство.

Многие выступающие указывали 
на необходимость улучшения воспи
тания у трудящихся гордости за свой 
труд, укрепления трудовой дисцип
лины. На предприятиях Томска и 
области большая текучесть кадров. 
Некоторые работники кочуют с одно
го завода на другой в погоне за длин
ным рублем. Слесарь тов. Ядрышни- 
ков говорил, что сейчас надо шире 
использовать в воспитательной рабо
те статьи знатной колхозницы Н. Г. 
Заглады и ленинградского рабочего 
И. Д. Леонова, воспитывать людей в 
духе морального кодекса строителя 
коммунизма. Очень важно создать 
соревнующимся необходимые усло
вия для выполнения обязательств.

Работник облсовпрофа тов. Оси
пов отметил серьезные недостатки в 
организации соревнования за ком
мунистический труд на ряде пред
приятий. Например, на заводе режу
щих инструментов в последнее время 
даже сократилось число участников 
этого замечательного движения.

Выступающие указывали, что 
профсоюзные организации должны 
по-настоящему организовать обуче
ние рабочих передовым методам тру
да, постоянно заботиться о повыше
нии квалификации рабочих, добиться, 
чтобы на всех предприятиях и строй
ках не. было работников, не выполня
ющих норм выработки.

Большое внимание на собрании 
было уделено дальнейшему разв-итию 
общественных начал в профсоюзной 
работе. В работе профсоюзных орга
низаций области принимает активное 
участие свыше 60 тысяч активистов. 
В обкомах профсоюзов создано 64 
внештатных отдела, кроме того, ра
ботает 75 внештатных инструкторов. 
В облсовпрофе в общественных сове
тах, внештатными инструкторами и 
инспекторами работают 270 общест
венников. В 8-ми районах области 
созданы группы внештатных инст
рукторов. Большую работу проводит 
труппа внештатных инструкторов в 
Бакчарском районе. В Парбигском 
районе на общественных началах 
создан межотраслевой совет по охра
не труда.

Все большее развитие обществен
ные начала получают в культурно- 
просветительной работе, в деятельно, 
сти органов здравоохранения, в спор
тивных обществах.

К сожалению, некоторые област
ные комитеты профсоюзов мало ока
зывают помощи советам или отделам 
на общественных началах, плохо 
учат их активистов искусству орга
низаторской работы. Обкомам проф
союзов, облсовпрофу необходимо по- 
настоящему организовать работу соз
данных общественных органов, по
мочь им стать на деле опорой проф
союзных организаций, значительно 
улучшить воспитание и обучение 
профсоюзного актива.

По обсужденному вопросу собра
ние приняло соответствующее поста
новление.

У томских 
худомников

Над чем работают томские ху
дожники? Каковы их планы на 
будущее?

На. эти вопросы ответил пред
седатель Томского отделения ху
дожественного фонда РСФСР 
В. М. Хоменко.

—  В этом году почти все ху
дожники побывали в творческих 
командировках: на Алтае, Кавка
зе, Байкале, в Калининской обла
сти. Летом одна группа — В. Г. 
Гроховский, Г. М. Ламанов иВ.Ф . 
Попов — совершила поездку по 
Оби с плавучим клубом. На всем 
пути следования перед жителя
ми Приобъя экспонировалась пе
редвижная выставка з̂ ^тампа —  
из работ московских, ленинград
ских и томских художников.

Сейчас идет обработка собран
ных материалов, деятельная под
готовка к трем важным датам. К 
4:5-й годовщине Великого Октяб
ря группа художников покажет 
свои новые полотна. Весной от
кроется областная, а будущей 
осенью — зональная выставки. 
Томские художники работают 
над пейзажами, портретами, 
жанровой живописью.

В Томске есть студии самодея
тельных художников: при Доме
культуры энергетиков, на заво
де «Сибэлектромотор» и в Доме 
ученых. Руководят ими худож
ники К. Г. Залозный, М. Ф. Гор- 
батенко и В. В. Черемин. В этом 
году намечено расширить по
мощь любителям живописи. С 
этой целью будет открыта еще 
одна студия — при Доме культу
ры завода «Томкабель». Кроме то
го, идет подготовка к выставке 
работ самодеятельных мастеров 
кцсти Томска и области.

На днях томские художники 
вселятся в две новые мастер
ские. Павильоны расположены в 
доме № 42 «в» по улице Карта
шева. Они полны света и возду
ха, оборудованы всем необходи
мым для плодотворной работы. 
Еще семь таких мастерских бу
дет открыто в строящемся доме 
На Привокзальной площади.

Закончено также проектирова
ние Дома художников, строитель
ство которого намечено на буду
щий год.

т. ВОЛОДИН,

\ !

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Воскресенье, 23 сентября 1962 г. М  226 (11810) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Г. : \
> I

Ч

Я видела ГЕНРИ УИНСТОНА
НЕ ТОЛЬКО^ТОМИЧАМ ИЗВЕСТНО ТЕПЕРЬ ИМЯ СТУ

ДЕНТКИ НАШЕГО ПЕДИНСТИТУТА РОЗЫ ШАФИГУЛИ- 
НОИ. ДЕВУШКА ПРЕДЛОЖИЛА СВОИ ГЛАЗА ВЫДАЮ
ЩЕМУСЯ БОРЦУ ЗА МИР, АМЕРИКАНСКОМУ КОММУНИ
СТУ ГЕНРИ УИНСТОНУ, ОСЛЕПШЕМУ В ТЮРЬМЕ США. 
ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМ И МУЖЕСТВЕННОЕ БЛАГОРОД
СТВО РОЗЫ НАШЛИ ВОСТОРЖЕННУЮ ОЦЕНКУ У НА
ШИХ СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ И ЗА РУБЕЖОМ.

В ЭТОМ ГОДУ РОЗА, БУДУЧИ В МОСКВЕ, ВСТРЕТИ
ЛАСЬ С Г. УИНСТОНОМ. СЕГОДНЯ ОНА РАССКАЗЫВАЕТ 
ОБ э т о й  ВСТРЕЧЕ ЧИТАТЕЛЯМ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ,

☆  ☆

В августе я отдыхала под Моск
вой, в Аниково. Конечно, мне 
очень хотелось увидеть Генри 
Уинстона. И вот однажды получаю 
письмо от старого коммуниста, 
участника революционного под
полья Томска в 1919 году Якова 
Марковича Дворкина, который ж и
вет в Москве. Он лично знаком с 
Уинстоном. Яков Маркович писал, 
что он разговаривал с Генри Уин
стоном обо мне и что т. Уинстон 
хочет со мной встретиться.

7 сентября мы с Яковом Марко
вичем поехали в Барвиху, в сана
торий, где отдыхает Уинстон. Ко
нечно, я была очень взволнована 
предстоящей встречей.

Когда мы подъехали к  санато
рию, я еще издали увидела Генри 
Уинстона и молодого человека 
рядом с ним —  его переводчика. 
Они жда.чи нас.

Уинстон оказался точно таким, 
каким я и ожидала его встретить: 
высокий, широкоплечий, с ослепи
тельной улыбкой. Он был тоже 
взволнован. Я протянула ему ру
ку , но он крепко обнял меня и 
поднял высоко в воздух. При
знаюсь, я даже не помню, сказа-* 
ла ли я слова приветствия.

Затем нас пригласили в его 
комнату. Я все время смотрела в 
глаза Уинстона. Они у  него очень 
красивые. И если не знать, что он 
не видит, то очень тptднo дога
даться о его слепоте —  так хоро
шо он ориентируется в комнате.

В этот же день после обеда к  
Уинстону, пришел лечащий его

профессор-окулист тов. Краснов. 
И как же мы были рады слышать, 
что у  товарища Генри наступает 
улучшение зрения второго глаза, 
а правым он различает темные 
предметы на светлом фоне. Он ви
дит трубы, мачты на фоне неба. 
Мы были очень удивлены на про
гулке, когда Генри Уинстон вдруг 
остановился на асфальтированной 
дорожке и указал своей тростью 
на темное пятно, на которое мы не 
обратили внимания, А когда мы 
сидели у  него в гостинице, он, 
внимательно глядя на потолок, 
ВДРУГ спросил у  меня:

—  Роза, мне кажется, что здесь 
две люстры. Так ли это?

Оказывается, он видел свет 
люстры и отражение, которое то
же было довольно ярким.

Генри Уинстон настолько обая
телен, что даже тем, кто видит 

-его в первый раз, внушает чувство 
глубокой симпатии и уважения. 
Его просто невозможно не полю
бить. А когда ,он раскатисто смеет
ся густым голосом Поля Робсона, 
то просто не верится, что ему 
столько пришлось пережить —  
так молодо звучит его смех. Меж
ду прочим, как-то мы вспомнили 
пословицу: «Женщине столько 
лет, на сколько она выглядит, а 
мужчине— столько, на сколько он 
чувствует». И оказалось, что мы 
с товарищем Генри почти ровесни
ки : он чувствует, что ему года 
24, мне же скоро испо.чнится 21.

Вечером мы поехали в Большой 
театр, слушали оперу «Война и

мир». Уинстон очень 
любит музыку и слушал Г .̂4

оперу с большим удо-  ̂ 'Г 
Больствием. А я, хотя
это посещение Большо
го театра было первым 
в моей жизни и хотя 
тоже люблю музыку. #■|Я1
больше смотрела на то. - 4v
варища Генри. f

На следующий день
на 12 часов была назна *

ч%

чена пресс-конференция
' С

ВБ -Доме журналистов.
Пресс-конфере н ц  и ю Ж

открыл Генри Уинстон. f

«№М,Ча»1
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Этот человек —  заме
чательный оратор. За. 
тем дали слово .мне.
Журналисты задавали -  
вопросы: «Сколько вам 
лет? Кем был ваш отец?
Откуда вы прлучаете 
письма?» и другие.

После пресс-конфе
ренции мы поехали на 
Красную площадь, на
Ленинские горы. Затем «-****
был обед, на котором 
присутствовала группа 
американцев,' работники 
ЦК партии, Яков -Марко.
ВИЧ и мы. Вечером мы 
пришли к Мавзолею ве- 
лико-го Ленина.

Товарищ Генри поин
тересовался, ■ когда я 
уезжаю, и сказал, что 
пойдет меня провожать.
Я была настолько рада, 
чточдаже забыла все анг
лийские слова благо, 
дарности II лишь что-то 
пролепетала по-русски.
Выручил, как и прежде в та- сокую крупную фигуру Уинстона, 
ких случаях, переводчик. Кета. Генри Уинстон горячо благода
ти, мы с товарищем Генри доволь- рил томичей, которые передавали 
но долго беседовали без переводчи- ему приветы, и тоже передал всем 
ка и хорошо понимали друг дру- томичам свой теплый привет и 
га. Он рассказал мне о своих де- дружеские пожелания, 

сыне Лерри и дочери Д жу- московские

? щ
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Ступенька  
в долголетие

К а к обычно, к  10 часам утра  в опе
рационной все было готово. На сто
ле лежал большой черны й с р ы ж и м и  
подпалинами пес Гриш ка. Т ут  же 
по-соседству маленькая собачка; 
она должна отдать Гриш ке свое 
сердце. Отдать в буквальном  смысле 
слова.

Оперировал Владимир Демихов, из
вестный своими опы там и по пересад
ке сердца, л е гки х , почек, головы.

Из грудной кл е тки  извлечено серд
це. По новом у методу, впервые раз
работанному в лаборатории, сердце 
собачки перенесли в д ругой  организм  
и сразу подклю чили к  сосудам. У 
Гри ш ки  стали биться два сердца...

Второе сердце взяло на себя поло
вину н а гр у зки  по поддержанию  кр о 
вообращ ения в организме. Первые 
дни после операции оно сокращ алось 
не совсем правильно, до пятидесяти 
раз в м ин уту . Гриш ка, не освободив
ш ийся еще полностью  от действия 
наркоза, вялый, с куч н ы й  бродил по 
комнате. Вскоре он заметно повесе
лел. Ритм нового сердца участился, 
кривая электрокардиограм м ы  приня
ла норм альны й вйд. А еще через не
ско л ько  дней, ко гд а  сняли ш вы, 
Гриш ка снова стал бодрым и задири
стым.

Врачи следили за состоянием ж и 
вотного: его настроением, аппетитом, 
реакцией на о кр уж а ю щ ую  обстанов
ку , измеряли тем пературу, дыхание. 
Н есколько раз в день прослуш ивали 
пересаженное сердце и прощ упы вали 
пульс.

При беге, ходьбе ритм  своего и пе
ресаженного сердца учащ ался. Осо
бенно менялся ритм  собственного. 
Все внеш ние впечатления немедленно 
отраж ались на его деятельности. В 
спокойном  состоянии сердце работало 
медленнее.

Новое сердце у  собаки работало 
превосходно, к а к  хорош ий часовой 
м еханизм . Пульс от него был четкий 
и ритм ичны й. Пульс собственного 
сердца, сохранявш его  нервные связи, 
был аритм ичны й.

П ричина объясняется разницей в 
передаче возбуждений. Обычно си гн а 
лы от центральной нервной системы 
спеш ат к  сердцу, к а к  т о к  по эле ктри 
ческим  проводам, а к  денервирован- 
ном у они идут через кровь  более спо
койно. Л иш енное нервов, пересажен
ное сердце не ощ ущ ает непосредст
венны х им пульсов со стороны  цент
ральной нервной системы , меньш е 
подвержено влиянию  внеш ней среды, 
хотя  и подчиняется хи м и че ским  воз
действиям, передаваемым через 
кровь .

А кад ем ик Иван Павлов впервые 
доказал, что  пересечение блуждаю щ е
го  и сим патического  нервов, идущ их 
к  сердцу от головы, не только  не вы
зы вает отрицательны х явлений, но 
заставляет сердечную  м ы ш цу усилен
но ф ункционировать. Постепенно она 
утолщ ается, приобретает способность 
вы д ерж ивать  больш ую  н а гр узку .

. В озникает вопрос: нельзя ли таким  
образом избавить людей от неврозов 
сердца, перерезав нервы , идущ ие к  
сердцу?

Э ксперим ентальны е данные, полу
ченные Дем иховы м , даю т реальные 
возм ож ности  для м н о ги х  предполо
ж ений  в этом направлении.

Больш инство исследователей-экспе- 
рим ентаторов считает, что ор га н , пе
ресаж енны й в одном и том ж е  орга
низме, приж ивается лучш е, чем ор
ган , взяты й от д р уго го  организм а . 
Результаты опытов с Гриш кой  не со
гласую тся с этим , приняты м  в миро
вой науке, положением . Все реакции  
т а к  называемой биологической несов. 
м естим ости, которы е, по общему 
м нению , являю тся причиной  гибели 
тка не й  и органов, пересаж енны х от 
д р у ги х  ор ганизм ов, обычно развива
ю тся  в течение первого месяца после 
операции. У  Гриш ки  это  не подтвер . 
дилось. Дальнейшие эксперим енты  
п о ка ж ут , является это исклю чением  
или правилом.

А нна МИРЛИС, 
корреспондент АПН.

новый книжный МАГАЗИН
В К аргаске  заканчивается стрел, 

йтельство нового кн и ж н о го  м ага
зина. В нем разместятся отделы 
1?в продаже к н и г , культтоваров  и 
кан целя рско -учен и чески х  принад
лежностей.

Сейчас ведется м онтаж  паро
вого отопления.

В ноябре перед покупателям и  
открою тся  двери нового м агазина.

С. КОТОВ.
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Дружеские встречи
БЕЛГРАД, 21 сентября. '(ТАСС).^ 

Советский летчик-космонавт Г. С.'ТиЭ 
тов, находившийся с 10-дневным ви
зитом в Федеративной Народной Рес
публике Югославии по приглашению' 
президента Тито и  югославского пра
вительства, сегодня отбыл специаль
ным самолетом из Белграда. На аэро
дроме в Сурчине Г. С. Титова прово
жали член Союзного исполнительного 
веча М. Попович и другие официаль
ные лица, посол Советского Союза в 
Югославии А. М. Пузанов. Советского 
космонавта провожали также дипло
матические представители социали
стических стран, аккредитованные в 
Белграде.

Вчера вечером председатель На
родной скупщины Сербии И. Весели- 
нов устроил прощальный прием в 
честь Г. С. Титова. На приеме были

тях
лии.^Я тоже рассказывала ему о 
своей семье, о Томске, о нашем 
пединституте.

На вокзале, как впрочем и вез
де, товарищ Генри привлек всеоб
щее внимание. Е нему подходили 
совершенно незнакомые люди, 
пожимали ему руку. Когда поезд

впечатления 
поистине незабываемы. Для меня 
было большим счастьем и, ' ко
нечно, большой честью встретить
ся с таким замечательным чело
веком, как Генри Уинстон.

Роза ШАФИГУЛИНА. 

На снимке: Роза Шафигули-

члены югославского правительства, 
представители общественности.

ВАРНА, 21 сентября. (ТАСС). Се
годня сюда самолетом прибы.ч совет
ский космонавт Герман Титов е су
пругой. Он примет участие в церемо
нии открытия 24 сентября Х Ш  меж
дународного конгресса по астронав
тике. На Варненском аэродроме со
ветского космонавта встречали руко
водители местных партийных органов 
и властей, представители болгарской 
федерации астронавтики, болгарские 
и иностранные журналисты и тысячи 
трудящихся города Варны и Варнен
ского округа.

На пути следования от аэродрома 
до резиденции, где остановился со
ветский космонавт, его приветство
вали тысячи трудящихся города и 
иностранные гости, отдыхающие в 
Варне.

тронулся, я еще долго видела вы- на с Генри Уинстоном.

Нонференция сибирских
. • и'гТГ

математиков
24 сентября в -Томском госу

дарственном университете имени 
В. В. Куйбышева начинает свою 
работу Вторая сибирская конфе
ренция по математике и механике. . 
В ее работе примут участие около 
200 ученых Томска, Новосибир
ска, Иркутска, Красноярска, Улан- 
Удэ, Комсомольска-на-Амуре и ря
да других городов Сибири и Даль
него Востока. В  Томск приезжают 
также математики и механики, 
занимающиеся общими с сибиря
ками проблемами, из Москвы, Кие
ва, Казани, Свердловска, Сарато
ва и других городов.

Ученые обсудят актуа.чьные 
теоретические проблемы современ-

УЧИТЕЛЬНИЦА
ЕЖИТ в больнице человек.
Легко больные читают книги, 

ходят по коридору, коротая медлен
ные часы. А этот человек лежит. Ему. 
нельзя вставать, нельзя читать.

«Вот если бы кто-нибудь пришел 
ко мне из родных или знакомых, —  
думает она. —  Но родные в Молчано
ве. А те, кто знает меня и находятся 
здесь, Б Томске, не знают, что я 
больна...».

На следующий день в палату за
шла няня.

^  Коркина, Вам записка. —  
Ираида Федоровна, волнуясь, прочи
тала на линованой бумаге: «Дорогая 
Ираида Федоровна! Только что узна
ли, что Вы в клинике— и сразу сюда. 
Как Вы себя чувствуете? Не огорчай
тесь, что болезнь оторвала Вас от 
любимого дела... Кажется, совсем не
далеко то время, когда мы, ученицы
6-го класса, плакали за классной 
печкой, узнав, что Вы не будете 
учить нас математике... Нас восхи
щала Ваша неиссякаемая энергия и 
любовь к  нам, детям. Мы'ведь это 
хорошо чувствовали и понимали... 
Мы тоже скоро станем инженерами' и 
будем применять в жизни свои зна
ния, крепкую основу которых зало
жили Вы. Ваши бывшие ученицы Ни
на Добычина и Маша Бычкова»,

Волна воспоминаний отодвинула 
все на задний план. Как, с чего это 
все началось? «Любовь к  нам, де
тям...» Захотелось встать с постели 
и, как это она делала в школе, прой
тись размеренным шагом по комнате. 
И начать урок. И спорить, и доказы
вать, и радоваться счастью- что ты 
любишь и любим..

2  АКОННИВ десятилетку, Ира 
Коркина перешагнула порог 

Томского университета, чтобы потом 
пойти в школу, к  детям.

Быстро пролетел первый студенче
ский год. Кто мог предположить, что 
он будет последним?

Началась война. Пришло к  Ираиде 
и другое горе: туберкулез позвоноч
ника. Врачи настояли, Дтобы она взя
ла академический отпуск и год отдох
нула у  родителей, которые перееха
ли в Колпашево.

Но разве усидишь долго дома, ког
да идет кровавая борьба с фашист
ской Германией!

И маленькое, но емкое слово «на
до» придало Ираиде силы.

—  Желаю успеха на педагогиче
ском поприще, —  крепко пожал ей 
руку секретарь райкома комсомола^

Пришлось срочно садиться за педа
гогику, штурмовать методику препо
давания математики и физики.

Долгожданный день первого сен
тября встретила Ираида Федоровна в 
селе Парбиг.

...«Через несколько минут звонок. 
Как заходить в класс? Что говорить? 
Как держаться? Ведь от первого по
явления зависит очень многое. 
—  Сразу почему-то вспоминались 
любимые учителя.— Чем они «брали» 
нас. бе? окриков воли за

Педагог должен быть справедлив, 
чуток, требователен... А как достиг
нуть этого практически? Что напи
сано об этом в педагогике? Ах, да... 
Я же захватила с собой валерьянку! 
Вещь, крайне необходимую сей
час...».

ШКОЛЕ в чернильницах за
мерзают ’чернила, а в бачке 

не вода, а лед. Нет дров. Стоят ж гу 
чие с туманом морозы, когда на ули- 
це,^так и кажется, нечем дышать.

—  Завтра всем на заготовку дров. 
Ждать нечего, —  говорит директор. 
Явились все учителя и старшеклас
сники.

—  Извините, Ираида Федоровна, 
—  подходит к  ней директор, в ватнйх 
брюках навыпуск. —  Вы же боль
ны...

—  Не извиняю... Я должна быть 
со своим классом. Вы понимаете, 
должна.

И она была с ними всегда и везде. 
После уроков ее обычно окружали де
ти, малыши и взрослые. Начинались 
занятия драмкружка. Они отрабаты
вали каждую фразу, каждую сцену, 
поправляли друг друга. В классе зву
чали при свете коптилки высокие 
слова Пушкина и Лермонтова, Гоголя 
и Чехова.

Р  ОДЫ летели быстро. Уже и вой
на давно позади.

А Ираида Федоровна по-прежнему 
привычно ходит на работу, вооружен
ная чертежами и чepfeжикaми, кни
гами и тетрадями. Она переведена в 
село Молчанове.

Как и в любом селе, не нужно 
спрашивать, где школа. Утром в 
учебные дни к  ней спешат в белых 
передничках и подворотничках уче

ной математики и  механики. 
Впервые на сибирской конферен
ции ставятся вопросы кибернетики 
и вычислительной математики. В 
эти молодые и чрезвычайно важ
ные разделы современной науки 
внесли свой вклад ученые-сибиря
ки.

Кроме научных и прикладных 
проблем математики и механики, 
на конференции будут обсуждены 
вопросы методики преподавания 
математики в школах и высших 
учебных заведениях.

Е. ИВЛЕВ, 
младший научный сотрудник 
Томского университета, 
ученый секретарь оргкомитета.

•usasssa

ники. Они как указатели. Сле
дуйте за ними, и вы увидите сразу 
же за районным Домом культуры 
двухэтажное деревянное здание с че
тырьмя белыми колоннами. Перпен
дикулярно к  фасаду тянется аллея из 
клумб, на которых приветливо колы- 
шат своими головками цветы. Чуть 
левее школы —  тополя, высокие и 
шумные. А дальше —  пришкольный 
участок.

...Навстречу шагнула невысокая 
женщина с ясными, по-матерински 
добрыми и спокойными глазами. В 
белой нейлоновой кофточке и  строгом 
костюме она выглядит моложе своих 
лет. Но она стала вдруг какой-то 
совсем молодой-молодой, когда пере
ступила порог своего класса.

Бывают уроки четкие, правильные, 
без сучка и задоринки. Все продума
но, расставлено по своим местам. 
Учитель чувствует себя полным хо
зяином, и знает, что к  такому уроку 
комар носа не подточит. Но присут
ствует скука...

А бывает по-другому. Класс напо
минает лабораторию, какое-то ма
ленькое исследовательское учрежде
ние, где все включаются в работу, 
как только появляется учитель.

Ираида Федоровна вывешивает таб
личку с двумя треугольниками.

—  Какие это треугольники?
Выясняется, что стороны треуголь

ников равны.

—  А как  доказать, что равны и 
смежные им углы? Почти все подни
мают руки.

—  Юра, доказывай. —  Юра выхо
дит к  доске и  поясняет, что и почему.

—  А нельзя ли пойти другим пу
тем? —  Юра задумался.

—  Давайте, поразмыслим, —  учи
тельница улыбнулась. Глаза ее заго
релись.- И ребята спорят, опроверга
ют, выдвигают свои предположения и 
доказательства. И самое главное, го-

Большим уважением 
в Парабельскои районе 
пользуется Зоя Фе
доровна Лобода, ры- 
бообработчица Парабельского ры-' 
бозавода, член райкома пар
тии. 16 лет работает она в цехе 
обработки рыбы, высоко держит честь 
рабочего человека. Об этой чести за
думывалась она еще тогда, когда на
чала работать заведующей сельским 
клубом в родном селе Басмасово, ду
мала, когда работала секретаре.ч-ма- 
шинисткой Парабельского рыбозаво
да. Стучала машинка, выбивая на 
бумаге: «Выловлено рыбы», «обра
ботано»... Но Зое Федоровне хоте- 
.лось своими руками создавать цен- 
но'Сти. Она стала рыбообработчицей. 
Не сразу все удавалось в работе. Но 
старание молодой девушки заметили 
опытные подруги Мария Васильевна 
Мартышкина и Клавдия Сергеевна 
Скирневская. Они передавали ей 
свой опыт.

Подучиться бы тебе не плохо, 
—* как-то заметила Мария Василь
евна. '—  Попросись на курсы в Кол
пашево.

Шестимесячные курсы закончила 
Зоя Федоровна с отличием и верну
лась в ставший для нее родным цех.

Шли годы. Накапливался опыт в 
работе, пришло мастерство. А глав
ное —  духовно вырос человек. Ком
сомолка Зоя Лобода настойчиво го
товилась к  вступлению в партию. Од
ной из рекомендаций для вступления 
в кандидаты в члены КПСС была ре
комендация райкома комсомола. С 
честью оправдала доверие своих то
варищей молодой член партии. В 
1957 году коммунисты избрали ее ‘в 
состав Парабельского райкома пар
тии, а затем дважды вновь оказы
вали ей такое доверие. Нем оно вы-

ЧЛЕН р а й к о м а

ворят не зазубренньши, книжными 
фразами, а живым человеческим язы
ком. Учитель ведет их по такому рус
лу, будто ученики приходят к  тем 
или иным «открытиям» самостоя
тельно.

Учащиеся и не замечают, когда за
канчивается опрос и начинается объ
яснение нового материала. Мысль 
ищущая, страстная, всегда по-разно
му рождающаяся у  разных людей, 
создает в классе непередаваемо вол
нующую рабочую атмосферу. Гу ат
мосферу, которая в пух и прах раз
била пресловутый канон: 1) опрос;
2) объяснение нового материала;
3) закрепление.

Надо видеть, как по-матерински 
тепло, просто и естественно, назы
вая детей по именам, ведет урок 
Ираида Федоровна.

—  Гри слона —  опрос, объясне
ние, закрепление, —  улыбается 
Ираида Федоровна, —  все-таки не 
устояли. Свалились. Когда пришла 
к  такому методу? День и час, ра
зумеется, не назову. Помню, однаж
ды задумалась: «Я доказываю, ребя
та слушают». И так изо дня в день, 
из года в^од » . И ужаснулась своей 
мысли: «Какая же это скука». И ста
ла разнообразить форму урока. Стро. 

■ила его так, чтобы уходить от тра
фарета, от привычного, развивать у 
детей самостоятельность.

Дисципли.ча? —  она удивляется 
такому вопросу. —  Дисциплина... 
Мне как-то и не приходило в голову, 
что можно заниматься еще и ею.

звано, это доверие? Примером комму
ниста в труде, вдумчивым, инициа
тивным подходом к  порученному 
делу.

Возникло в стране движение за 
коммунистический труд.

—  Не можем и мы, рыбообработ- 
чицы, остаться в стороне от этого за
мечательного движения, —  заявила 
Зоя Федоровна, зайдя в райком пар
тии. —  Решили всем коллективом 
цеха бороться за высокое звание.

Накануне 43-й годовщины Октяб
ря цеху было присвоено звание «цех 
коммунистического труда».

Простота, отзывчивость —  неотъ
емлемые черты характера 3. Ф. Ло
боды. Потому и идут к  ней за сове
том, помощью, верят в ее принципи
альность.

—  Зоя, я хоть и беспартийный, но 
решил обратиться к  тебе, как члену 
райкома. Разберись, пожалуйста, 
почему меня уволили с работы, —  
просит рабочий нефтебазы. И Зоя 
Федоровна помогает. Нередко видят 
ее в своих кабинетах секретари рай
кома партии, к  которым она обра
щается за советом, с которыми вме
сте разбирает жалобы и заявления 
трудящихся.

Много ответственных поручений у 
члена райкома. Но главное из них—  
так считает Зоя Федоровна —  орга
низация на местах выполнения ре
шений районной партийной органи
зации.

После одного из пленумов райкома 
КПСС, на котором обсуждался вопрос 
«О партийном руководстве соревно
ванием за коммунистический труд и 
внедрении передовых методов тру
да», Лобода обратилась к  секретарю

Дети открывают свою душу тогда, 
когда тебе доверяют. А доверяют они 
тому, кого хорошо знают. Вот и 
стремлюсь всегда и везде быть с ни
ми, знать их. А когда знаешь тон
кости, идешь правильным путем...

• —  Опыт липецких учителей? От
кровенно говоря, он не был для меня 
нов. Не подумайте, что я считаю себя 
основоположницей. Нет. Просто у 
меня многое совпало с тем, что де
лают они в Липецкой области. Един
ственное, что я делала не так, эго 
сообщала оценки по ходу урока, 
j - j  А УЛИЦЕ солнечно и не по-сен- 

тяб'рьски тепло. Под окном у од
ного из соседних домиков горит-раз- 
горается рябина. Ее гроздья, полные 
огня, делают все вокруг светлее, на
ряднее. С Оби доносится гудок паро
хода.

—* Опять кто-нибудь приехал. А, 
может быть, уехал... Так и ученики. 
Приходят и уходят. Когда же встре
чаешься потом с кем-нибудь из них, 
с грустью отмечаешь, как ты поста
рела.

Ираида Федоровна на минуту заду
малась, взгляд слегка потускнел.

—  Вот врачи настоятельно со
ветуют уйти на год на пенсию. А 
как же я? Смогу ли хоть один миг 
прожить без детишек, не слышать их 
звонские голоса? —  И с какой-то 
твердой внутренней убежденностью, 
как давно решенное, она сказала:

—  Все-таки в поединке е болезнью 
думаю победить.

Н снова она смотрит ясными доб,-

партийной организации завода тов^ 
Резину:

* Александр Михайлович, реше
ние пленума райкома нас, членов 
комиссии партийного контроля за ка
чеством продукции, обязывает на
стойчиво механизировать труд рабо, 
чих. Разве можно мириться с тем, 
что 10— 12 рабочих ежедневно пол
дня зайяты на переноске соли из 
склада в цех? Инженер и механик за, 
вода советуют установить подвесную, 
дорогу с вагонеткой. Считаю, надо 
их поддержать.

Вскоре подвесная дорога заработа
ла.

Твердо удерживает за собой пра
во называться лучшим цех, где ра- 
бота_ет Зоя Федоровна. А вот Нарым- 
сжий цех обработки рыбы отстает. 
По предложению тов. Лободы в На- 
рым выехала комиссия партийного 
контроля предприятия. Выехала и 
Зоя Федоровна, как член райкома и 
как передовая рыбообработчица. II 
там, на месте, рассказала о передо
вом опыте работы, на практике по
казала как лучше сохранить рыбу 
до обработки.

. Другие члены комиссии— тт. Иль
ин, Чебаев делились в это время сво
им опытом с рыбаками. Контроль и 
практическая помощь дали свои ре
зультаты: дела в Нарымском цехе 
пощли значительно лучше.

В одном случае помочь, в другом 
—  потребовать, в третьем —  орга
низовать... И все успевает эта жен
щина __сделать так, как велит ей ее 
партийная совесть, совесть рабочего 
человека.

М. НИКОЛАЕВ, 
инструктор обкома КПСС.

рыми глазами, и снова такая моло
дая-молодая, какой была' на уроке.

Сколько задушевности и теплоты 
звучит в ее голосе, когда она говорит 
о своих коллегах по работе, о тех 
людях, которые населяют ее родной 
дом —  школу.

Дома у Ираиды Федоровны бога
тейшая библиотека с преобладанием 
математических изданий. Ежегодно 
она выписывает по 7 — 8 журналов. 
Здесь <Шародное образование» и 
«Юность», «Партийная жизнь» и 
«Нева», «Роман-газета» и «Семья и 
школа». А поговорите с ней о лите

ратуре. Меткие, справедливые оцен
ки  дает она произведениям совре
менных советских и зарубежных пи
сателей. А организация ею универси
тета для родителей, когда зал наби
вается битком. А ежегодные концер
ты, в которых звучит голос Ираиды 
Федоровны, а постановка под ее ру
ководством пьес Гого.чя, Розова, Шат
рова и т. д.

Q  НА, как рябина. У  рябины, чем 
дольше стоит она в , зиму, 

краснее и ярче горят-разгораются 
гроздья, потому что белее становится 
снег. И она стоит, искрится на моро
зе и на ветру, не блекнет до весны. 
А весной... снова вся в цвету и бла
гоухании, снова полна могучей си
лы, чтобы потом разгореться ярким 
пламенем и радовать своей красотой 
человеческие сердца. И так всю 
жизнь..,

М. МАЕВ,
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Ш М е ж л у н а р о а н а я I А .

На XVII сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. Кор 

респондент ТАСС Л. Пономарев 
передает:

Сегодня на утреннем пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась общеполитиче
ская дискуссия. С речами выступи
ли министр иностранных дел Япо
нии Масаиоои Охира и министр 
иностранных дел Норвегии Халь- 
вард Ланге.

Представитель Японии выразил 
сожаление по поводу имевшего за 
последнее время место усиления хо
лодной войны и призвал делегатов 
не превращать ООН «в арену кон
фликтов как между малыми, так и 
между великими державами».

Коснувшись кратко, колониаль
ной проблемы, Масаиося Охира 
признал, что вопрос о предостав
лении независимости колониальным 
й зависимым народам, как никогда 
раньше, стал предметом всеобщей 
озабочённости. Однако тут же япон
ский министр заявил, что стремя
щиеся к независимости народы не 
должны «спешить» и «проявлять 
нетерпение» в этом вопросе, а 
должны «постепенно продвигаться 
к желаемой цели».

Японский делегат потребовал 
изменения структуры Совета Без
опасности.

Заявив, что его страна выступает 
за всеобщее и полное разоружение, 
министр иностранных дел Японии 
сказал, что лучше всего начать 
разоружение с «частичных мер» и 
лишь тогда, когда будет «достиг
нуто доверие» между странами, 
приступать к расширению мер по 
разоружению. По его словам, пре
кращение ядерных испытаний мог
ло бы послужить первым шагом к 
разоружению.

Японский делегат затронул воп
рос о допуске представителя Китай
ской Народной Республики в ООН. 
Признав, что эта проблема являет
ся очень важной, он тем не менее 
заявил: «Неразумно и опасно при
нимать спешные решения по этому 
вопросу».

Министр иностранных дел Нор
вегии Хальвард Ланге выразил оза
боченность продолжающейся гон
кой вооружений. Он сказал, что эта 
гонка может привести к опасным 
конфликтам в мире.

НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. Кор
респондент ТАСС Г. Васильев 
яерёдаёт:

Вчера в 15 часов 15 минут дня 
по нью-йоркскому (в 22 часа 15 
минут по московскому) времени от
крылось дневное пленарное засе
дание Генеральной Ассамблеи 
ООН. Первым выступил замести
тель премьер-министра и министр 
иностранных дел Афганистана Сарг 
дал Мухаммед Наим.

Затем выступил глава делегации 
Советского Союза Министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко.

Речь Министра иностранных дел 
СССР была выслушана с огром
ным вниманием. Зал заседаний 
Генеральной Ассамблеи был.пере
полнен. Перед заседанием сотни 
ньюйоркцев выстроились в оче
редь, чтобы получить билеты на 
галереи для публики. ’•

Обеспечить мирное сосущество
вание государств с различным об
щественным строем, создать усло
вия, которые дадут возможность 
полностью исключить войну из 
жизни общества, заявил Громыко, 
— такова основная задача в обла
сти международных отношений, по
ставленная Программой Коммуни
стической партии Советского Сою
за, принятой в октябре' прошлого' 
года XXII съездом КПСС. Внешне
политическая деятельность Совет
ского государства определяется 
этой задачей.

Остановившись на огромных из
менениях в мире. Министр иност
ранных дел СССР подчеркнул, что 
ныне не существует фатальной не
избежности новой мировой войны. 
Но одно дело, продолжал он, на
личие возможности предотвраще
ния войны, а другое дело —- реа
лизация этой возможности. А. А. 
Громыко подчеркнул роль Орга
низации Объединенных Наций в 
борьбе за ликвидацию угрозы ра
кетно-ядерной войны.

Особую тревогу у членов Орга
низации Объединенных Наций, 
собравшихся на XVII сессию Гене-

НаглЫе
действия

в о з д у ш н ы х
п и р а т о в

ГАВАНА, 21 сентября. (ТАСС). 
Министерство революционных во
оруженных сил Кубы сообщило, 
что утром 14 и в полдень 15 сен
тября военные самолеты США со
вершили облет иностранных торго
вых, судов, направлявшихся на Ку
бу. ПроБока,ционные полеты воз
душных пиратов осуществлялись 
на высоте меньше 30 метров. Сего
дняшние гаванские газеты публику
ют фотографии, на которых запе
чатлены моменты облета судов аме
риканскими самолетами.

14 и 15 сентября пять военных 
реактивных самолетов. США три 
раза нарушили воздушное прост
ранство Кубы. Самолеты'пролетели 
над пунктами Баракоа, Пуэрто- 
Бонито, Вегу Ита, находящимися в 
провинции Ориентц.

ральной Ассамблеи, продолжал 
Гро1.мыко, должно вызвать заявле
ние президента Соединенных Шта
тов Америки Дж. Кеннеди, сделан
ное им на пресс-конференции 13 
сентября этого года. США явля
ются одним из учредителей ООП, 
постоянным членом Совета Без
опасности, обладают наибольшей 
экономической и военной мощью 
среди капиталистических госу
дарств. Казалось бы, что такая 
страна и ее государственные деят 
тели уже в силу той ответственно
сти, которая ложится на США как 
на великую державу, должны бы
ли бы проявлять особое ув1аж0ние 
к Уставу ООН и соответственно 
строить свою политику. Данное же 
выступление президента Кеннеди 
говорит совершенно о протившо- 
ложном.

Из слов президента следует, что 
Соединенные Штаты Америки 
вольны предпринять военную ак
цию против Кубы и сами опреде
лят, когда они сочтут необходи
мым предпринять такое вто1рже 
ние. Президент заявил, что прави
тельство США будет по-прежнему 
сотрудничать с руководителями ку
бинской контрреволюции, которые 
нашли приют на территории Сое
диненных Штатов Америки. Фак
ты самых последних дней не ослаб
ляют, а усиливают у государств- 
членов ООН тревогу в связи с по
литикой США в отношении Кубы. 
Спрашивается, где же то1ржесгввн- 
ео взятые на себя правительством 
США обязательства по Уставу 
ООН, предусматривающие невме
шательство государств во внутрен
ние дела друг друга?

Советское правительство, сказал 
А. А. Громыко, считает необходи
мым поднять свой голос предосте
режения и обратить вним1ание го
сударств — членов ООН на всю 
серьезность последствий для дела 
■мира политики, проводимой США 
в отношении Республики Куба. На
падение на Кубу привело бы к по
следствиям, о которых Советское 
правительство предупреждало весь 
мир в известном заявлении от II 
сентября 1962 года.

Мяиистр иностранных дел 
СССР подробно остановился' на 
проблеме всеобщего и полного раз
оружения. Он заявил, что механизм 
переговоров по этой важнейшей 
прюблеме современности работает 
вхолостую пото.му, что далеко не 
всё участники переговоров дейст
вительно стремятся к достижению 
боглашёния: о разоружении. Совёт- 
ское правительство, напомнил 
А. А. Громыко, представило про
ект договора о всеобщем и полном 
разоружении. Оно предлагает осу
ществить всеобщее и полное раз
оружение тремя этапами в течение 
четырех лет. Б ходе работы Коми
тета 18 государюгв Советское пра
вительство внесло важные допол
нения и изменения к своему про
екту договора, чтобы облегчить на
хождение общего языка с западны
ми державами.

Если до сих пор дело разоруже
ния все же не удается сдвинуть с 
места, то вина за это падает на 
державы НАТО. Предложения, ко
торые привезли с собой в Женеву 
западные державы, начинены чем 
угодно, но они лишены главного— 
готовности пойти на то, чтобы от
править на слом военную машину 
государств. Б их основе по-преж
нему лежит стремление установить 
контроль над вооружениями, а не 
над разоружением, пробить бреши 
в системе обороны СССР и других 
социалистических стран, сохра
нить на неопределенно долгое вре
мя свои военные базы и войска на 
чужих территориях.

Подчеркнув, что всеобщее и пол
ное разоружение высвободило бы 
огромные материальные ресурсы и 
денежные средства, А. А. Громы

ко заявил, что Советское прави
тельство вносит на рассмотрение 
Генеральной Ассамблея проект 
«Декларации о переключении на 
мирные нужды средств и ресурсов, 
высвобождаемых в результате раз
оружения».

А. А. Громыко сказал, что за
благовременная разработка этой 
программы не только позволила бы 
подготовить в мировом масштабе 
безболезненный перевод экономики 
государств на мирные рельсы сра
зу же после достижения соглаше
ния о разоружении, но и помогла 
бы народам лучше осознать необ
ходимость и значение разоружения, 
а тем самым привлечь под знаме
на мирного сосуществования и раз- 
орунсепия миллионы новых актив
ных поборников этого великого де
ла.

Подчеркнув необходамость при
нятия Организацией Объединенных 
Наций отдельных мер, способст
вующих разрядке международной 
напряженности, таких, как созда
ние безатом,ных зон. Министр 
иностранных дел СССР перешел к 
вопросу о нормализации междуна
родной торговли. Он указал, что 
цели «общего рынка» — это фор
сирование гонки вооружений, ук
репление западногерманских ре- 
ванши1Стов, стремление привязать 
экономику слаборазвитых стран к 
экономике империалистических 
держав. Советское правительство, 
оказал А. А. Громыко, вносит ва 
рассмотрение Генеральной Ассам
блеи ООП в качестве самостоя
тельного пункта повестки дня пред
ложение о созыве в 1963 году 
Международной конференции по 
вопросам торговли. Эта конферен
ция обсудила бы вопрос о создании 
международной торговой организа
ции, охватывающей все районы н 
страны мира без какой-либо дис
криминации. .

А. А. Громыко указал на необ
ходимость скорейшего выполнения 
Декларации о предоставле1Нии не
зависимости колониальным стра
нам и нарюдам, принятой Гене
ральной Ассамблеей по предложе
нию главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева.

А. А. Громыко далее подчерк
нул, что одной из самых острых 
международных проблем является 
проблема заключения германского 
мирного договора и нормализации 
на его основе положения в Запад- 
но.м Берлине.- Подведение 'оконча
тельной черты под дторой мировой 
войной путем зак.лгочеяия герман
ского мирного договора, сказал он, 
— это не просто дань международ
ным обычаям и нормам,.а, как по
казывает послевоенный опыт, фун
дамент обеопечения прочного ми
ра в Европе.

С каждым месяцем, продолжал 
А. А. Громыко, нарастает напря
женность в Западном Берлине, ко
торый превращен в военную базу 
НАТО, направленную против 
СССР, ГДР и других социалисти
ческих стран. Редкий день обходит
ся без попыток использовать За
падный Берлин для провокаций 
против Германской Демократиче
ской Республики, что само по себе 
таит серьезную угрозу миру.

Конечно, продолжал Громыко, 
было бы лучше, если бы западные 
державЬ! подписали вместе с на
ми и другими странами один или 
два отдельных мирных договора с 
обои.ми германскими государства
ми. Сднако, подчеркнул он, если 
западные державы не пойдут на 
это, то Советс7<ий Союз вместе с 
другими государствами, которые 
этого пожелают, подпишет мирный 
договор с ГДР Со всеми вытекаю
щими последств,иями.

Министр иностранных дел СССР 
подчеркнул, что серьезную угрозу 
миру на Дальнем, Востоке и во

МОЛОДЕЖЬ МИРА 
СОЛИДАРНА С КУБОЙ

БУДАПЕШТ, 21 сентября. (ТАСС). Секретариат Всемирной феде
рации демшратической молодежи опубликовал заявлеше, в котором 
выражается солидарность молодежи всего мира с кубиновим народом, 
сообщает агентство МТИ.

В телеграмме ВФДМ председателю Генеральной Ассамблеи ССН со
держится требование, чтобы Срганизация Сбъединенных Наций поло
жила конец агрессии США против Кубы и предотвратила вторжение в 
эту страну. ССН, говорится в телеграмме, должна обеспечить уважение 
национального суверенитета, права народов на самоопределение, на 
мирное сосуществование, ССН должна защитить мир .во всем мире, ко- 
то^м у угрожает серьезная опасность.

всем мире представляет продолжа
ющаяся, оккупация Соединенными 
Штатами исконной китайской тер
ритории острова Тайвань, а также 
превращение Южной Кореи в аме
риканскую военную базу. Совет
ское правительство поставило воп
рос о необходимости вывсида ино
странных войск из Южной Кореи 
и обратилось с предложением к 
Генеральной Ассамблее рассмот
реть этот вопрос на текущей сес
сии.

А. А. Громыко обратил внима
ние делегатов на призывы к развя
зыванию превентивной ядерной 
войны, с которыми стали высту
пать руководящие государствен
ные деятели некоторых держав 
НАТО. Угрюзами ■ превентивной 
войны советский народ, социали- 
стичеокие страны не запугаешь, 
заявил А. А. Громьшо. Но Совет
ское правительство, следуя своей 
неизменной и последовательной по
литике мира, делает все от него 
зависящее, чтобы не допустить но
вой мировой войны. Любые призы
вы к нанесению первыми ядерного 
удара находятся в противоречии с 
целями и принципами Устава ООН, 
интересами поддержания мира и 
несовмести1Мы с честью и совестью 
чело1вечества. Поэтому Советское 
правительство считает необхопи- 
мым внести на рассмотрение XVII 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН в качестве специального 
пункта' повестки дня важный и
с р о ч н ы й  в о п р о с  «Об ОСУЖ,Ц0НИ1И
пропаганды превентивной войны», 
а также проект соответствующей 
резолюции Генеральной Ассамблея. 
Мы призывае:у1 к тому, чтобы все 
государства, обладающие ядерным 
оружием, в качестве первого шага 
на пути к полному запрещению его 
применения безотлагательно взяли 
на себя торжественное обязатель
ство — не применять это оружие 
первыми.

А. А. Громыко подчеркнул не- 
обходамость немедленного изгна
ния из ООН чанкайшистокой му
мии, восстановления . законных 
прав Китайской Народной Респуб
лики в ООН. Он говорил о необ
ходимости изменения структуры 
этой международной организация, 
которая должна быть приведена в 
соответствие с положением, сло
жившимся в мире. Б ее руководя
щих органах, должны быть пред
ставлены на равных правах три 
существующие ■ тпавиые'Труппы - го- 
сударств:1..социалисти.ческие . стра
ны, страны, входящие з западные 
блоки, и нейтралистские страны.

Продолжительными аплодисмея- 
тами были ‘ встречены заключи
тельные слова речи главы совет
ской делегации: Боля народов к 
миру должна для всех государств 
являться руководящим началом во 
всех их действиях. Советский Союз 
со своей стороны будет, как и 
прежде, последовательно прово
дить политику- мира и дружбы 
между народами, политику мирно
го сосуществования государств не- 
зав.исимо от их общественного 
строя, так как именно такая поли
тика отвечает самым сокровенным 
интересам и чаяниям всех народов.

Выступая в порядке ответа, де
легат США Стивенсон пытался до
казать, что обвинения Соединен
ных Штатов в подготовке агрессии 
против Кубы «беспочвенны». Од
нако его рассуждения могли убе
дить лишь в правильности таких 
обвинений. В угрожающем тоне 
Стивенсон повторил, что США го
товы предпринять любые меры прю- 
тив Кубы ввиду некоей «подрыв
ной деятельности» кубинского пра
вительства в Западном полушарии.

Затем пленум Генеральной Ас
самблеи утвердил совместную ре
золюцию Индонезии и Голландии, 
содержащую соглашение между 
этими двумя странами р передаче 
Западного Ириаяа Индонезии. Со
глашение предусматривает в каче
стве переходной меры передцчу 
Западного Ириана под' временное 
управление ООН. С 1 мая будуще
го года.на территории Западного 
Ириана устанавливается власть 
правительства Индонезии.

Резолюция была принята 89 го
лосами при 14 воздержавшихся 
(Франция, ряд африканских госу« 
дарств, входящих в браззавиль-, 
скую группу, а также Гаити). Пять 
делегаций отсутствовали.

Затем по вопросу об нндонезий- 
ско-голландсних соглашениях вы
ступил исполняющий обязанности 
генерального секретаря ООН 
У Тан.

Народный
§ университет |
I марксизма- I
§ ленуиьзма I
g °
° 'Т  ОКИО, 21 сентября. (ТАСС).^ 
g '  ЦК КПЯ совместно с Токий-S 
gcKUM комитетом партии решили 
о открыть первый в стране народ-% 
g ный университет марксизма-ле-а 
g нинизма, сообщает сегодня газе-и 
о та «Акахата». □
□ Основное ' внимание в новомо 
и университете будет уделено воп-и 
аросам общественного устройстваи 
aU развития общества, современно-о 
°му международному положению о 
uU положению Японии, вопросами 
и японской революции и будущегоп
□ страны и т. д. Лекции будут чи-и 

‘ а тать специалисты — члены пар-а
Цтии и беспартийные, а также ру-и
иКоводители КПЯ. Памечаетсяи
^принять 400 слушателей — чле-п
g нов партии и беспартийных. □
г  °.'аоаоапаоааааааппаооааоааааоааааааао.

Выборы 
в Алжире

ПАРИЖ, 21 сентября. 
(ТАСС). Выборы в Националь
ное учредительное собрание Ал- 
н-tnpa проходили вчера в спокой
ной обстановке, если не оч.итать 
инцидента в лесу Ванем, к во
стоку от столицы, где солдаты 
4-го военного округа завязали 
перес'трё.л1К'У с частями Нацио
нальной народной армии Алжи
ра.

Центральная избирательная 
комиссия -в предварительном по
рядке сообщила, что в большин
стве из 15 департаментов стра
ны в голосовании приняло уча
стие от 50 до 70 процентов из
бирателей.

Генеральный секретарь По- ' 
лигбюро Фронта национального 
освобо'ждения Мохаммед Хидер 
заявил вчера, выступая по ра
дио, что голосование на вчераш
них выборах явилось «демонст
рацией доверия Политбюро».

Над республикой 
нависла угроза
ПАРИЖ, 21 сентября. (ТАСС). 

Французская коммунистическая 
партия решительно выступает про
тив режима' личной власти и пр'и- 
зывает всех демократов к объеди
нению в борьбе против опасности, 
нависшей над республикой, заявил 
секретарь ЦК ФКП Жак Дюкло 
корреспонденту радиостанции «Ра
дио Люксембург».

Из выступления де Голля по ра
дио и телевидению следует, отме
тил Дюкло, что глава государства 
намерен усилить личный характер 
власти и создать условия для фак
тической диктатуры. Дюкло напом
нил, что деголлевокая конституция 
допускает пересмотр самой консти
туции лишь с согласия обеих палат 
парламента. Однако де Голль не 
останавливается перед тем, чтобы 
нарушить им самим установленные 
законы.

Французские коммунисты, ока
зал в заключение Жак Дюкло, вы
ступают против политики, характе
ризующейся непрестанной фаши
зацией режима и нашедшей выра
жение в новом проекте пересмотра 
КОНСГИ'^ЦИИ.

Реакционный
закон

в Сальвадоре
ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Сан-Сальва
дора, законодательная ассамблея 
Сальвадора запретила «коммуни
стическую деятельность» в стра
не. Ассамблея внесла в уголовный 
кодекс поправки, предусматрива
ющие суровое наказание всем, кто 
будет обвинен в коммунистической 
деятельности.

П О Л О Ж Е Н И Е  В А Р Г Е Н Т И Н Е
БУЭНОС-АЙРЕС. 21 сентября. 

(ТАСС). Б Аргентине продолжает 
усиливаться напряженность, вы
званная обострявшимися противо
речиями между различными армей
скими группировками. В ряде пунк
тов страны произошли, столкнове
ния между войсками, верными пра
вительству, и войсками, поддержи
вающими генерала Хуана Карлоса 
Онганиа. В частности, по сообще
ниям инфо'рмацнонных агентств, в 
населенном п^щкте Ольмос произо
шло столкновение между войсками 
специального «карательного коман- 
дбвания», созданного советом ми
нистров' Аргентины, и танковой 
частью, поддерживающей генералу 
Хуана Карлоса Онганиа.

Президент Аргентины Гидо не

прекращает попыток урегулиро
вать кризис, создавшийся в воору
женных силах. Во время последней 
встречи президента Гидо с генера
лом Онганиа, как сообщают, были 
намечены .основы, соглашения.
. Должна состояться еще одна 
встреча президента Гидо и членов 
его кабинета с генералом Онганиа.

ЛОНДОН, 21 сентября. (ТАСС). 
Сегодня утром, как сообщает 
агентство Рейтер, аргентинйкий ка-, 
бинет подал в отставку. Решение 
об отст.авке было принято' в щелях 
разрешения вспыхнувшего в стране 
военного Кризиса.

В опубликованном коммюнике 
сообщается об отставке государст- 
вениого секретаря по армии гене
рала Хосе Корнехо, Саравиа. Пост

государственного секретаря по ар
мии временно занял президент Ар
гентины Гидо.

БУЭНОС-АЙРЕС, 21 сентября. 
(ТАСС). В Аргентине сохраняется 
напряженное положение. Команду
ющий сухопутными войсками гене
рал Хуан Лорио, начальник гене
рального штаба генерал Бернарди
но Лабайру и государственный сек
ретарь по армии генерал Хорхе 
Кбрйёхо Саравиа отка[зались уйти 
в отставку и двинули свои войска 
против оборонительных . позиций 
войск «мятежников» в Кампр-де- 
Майо. В столицу поступило сооб-: 
щение о том, что на полпути между 
Буэнос-Айресом и городом Ла- 
Плата был взорван мост. В самом

Буэнос-Айресе в ряде мест воздвиг
нуты баррикады.

Коммунистическая партия Ар
гентины обратилась к рабочему 
классу и народу с воззванием, в 
котором призывает выйти на улицы 
и бороться за поражение стоящей у 
власти военной клики, за создание 
подлинно демократического прави
тельства. Рабочий класс, говорится 
в воззвании, должен выйти на ули
цы, чтобы бороться за свои цели.

БУЭНОС-АЙРЕС, 22 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Буэнос-Айреса, правительство 
президента Гидо подало отставку, 
«чтобы облегчить реорганизацию 
кабинета министров».

НОВАЯ „ У Л И Ц А ”  Н А КАСПИИ

' 'П-
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АЗЕРБАИДН{АНСКАЯ ССР. Морская железобетонная эстакада 
строится в районе острова Песчаный. Железобетонная «улица» про
тянется по Каспию на десятиметровой высоте более чем на полкило
метра. У эстакады будут смонтированы из железобетонных конструк
ций две площадки для кустового бурения. На каждой из них заложат 
по четыре глубокие наклонные скважины.

На снимке: строительство второго пролета морской железобетонной 
эстакады.

(Фотохроника ТАСС).

С л у ч а й :  я а  е т р е я е я е е к е
Смеркалось. Рыбаки Мучиуголь- 

ского стрежпеска вели очередной 
замет невода. Б это время за
метили на середине реки что. 
то черное. Присмотрелись и 
удивились: это плыл медведь. Од
новременно заметили зверя люди 
на берегу.

Кибаоник Биктор Корнилов вы
ехал на метчике навстречу хищни
ку. Метким выстрелом медведь был 
убит.

Рыбаки прибуксировали к берегу 
необычную добычу.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 23 сен
тября по области ожидается пере
менная облачность, по южным 
районам — слабые осадки, ветер 
восточный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура — 8 — 13 граду
сов тепла.

24— 25 сентября — небольшая

облачность без осадков, ветер 3— 
7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью от 1 градуса тепла 
до 4 'градусов мороза, днем — 8— 
13 , градусов, тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

\ - r w m r i s .

Широкоэкранный кинотеатр «Ок
тябрь». Голубой зал. 23 сентября
— «Сборник комедийных филь
мов» — 9-30, 11-05, 12-40, 2-15,
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. 24 сен
тября — «Радость моя» — 12-20,
1- 45, 3-10, 4-35, 6 , 7-25, 8-50. На 
удлиненном сеансе в 10-15 демон
стрируется фильм «Наша правда»; 
Для детей — «Первоклассница» —
9- 30, 10-55. Зеленый зал. 23 сен
тября — «Сборник комедийных 
фильмов» — 10-10, 11-45, 1-20,
2- 55, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 10-50. 
24 сентября — «Странствия Одис
сея» — 10, 12,'2 , 4, 6 . 8 , 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Бей, ба
рабан!» — 10, 11-45, 1-30, 3-15,
5, 6-45, 8-30, 10-15. Большой
зал — «Странствия Одиссея» — 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-25- 24 сентября Широко, 
экранный зал — «Поезд вне 
расписания» — 10, 12, 2, 4, 6 ,
8 , 10. Большой зал — «Радость 
моя» — 9-40, 11-05, 12-30, 1-55,
3- 20, 4-45, 6-10, 7-35, 9, 10-25. 

Кинотеатр детского зрителя. 23
сентября — «Мишка-лежебока», 
«Доброе утро», «Кутясек и Кутнл- 
ка», «Старик и журавль» — 9-30,
10- 35, 11-40, 12-45, 1-50. «Профес
сор Мамлок» — 2-55, 4-50, 6-45,
8- -40. 24 сентября, — «Нахаленок»
— 9-30, 10-45, 12-30, 1-15, 2-30, 
3-45, 5 ,'6-15, 7-30, 8-45. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 
сентября — «Мартин в облаках»
— 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40,
7-20, 9, 10-40. Малый зал — «О 
моем друге» — 12-50, 2-25, 4,
5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Для де
тей — «Золотой дом» — 9-40,
11- 15. 24 сентября- — ' «Радость
моя» — 9-20, 10-40, 12, 1-20,
2-40, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Ма
лый зал — «Сборник комедийных 
фильмов» — 9, 10-30, 12. 1-30,
3, 4-30, 6 , 7-30. 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада — 
«Путь к причалу» — 11-20, 1-05, 
2-50, 4-35, 6-20, 8-05, 9-50. 24
сентября — «Бей, барабан!» — 
11-20, 1-05, 2-50, 4-35. 6-20, 8-05,
9- 50.

Дом культуры энергетиков — 
«Иван Бровкин на целине» — в 
3 часа дня. «На семи ветрах» — 
5, 7, 9. 24 сентября — «Нахале
нок» — 3, 5, 7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 24 сентября — «На семи 
ветрах» — 4-30, 6-30, 8-30.

Детским яслям № 22 срочно 
требуются прачки и няни.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 116.

'ШШ1шдение
Воскресенье, 23 сентября

15.00. Для вас. малыши. «Вол
шебный домик». 15.15. Для детей. 
Киноповесть «Гуттаперчевый маль
чик». 18.30. Для детей. «Все ра
боты хороши — выбирай на вкус». 
18.50. Журнал «Хочу все знать».
19.00. Короткометражный фильм 
«Время революции». 19.20. Эстрад
ное обозрение Чехословацкого те
левидения «Потерянное ревю».
19.45. Новые документальные 
фильмы. 20.25. «Не только для 
детей». (Куклы — взрослым).
20.45. «От Москвы до окраин». 
Обозрение телевизионных ново
стей. 21.00. Художественный 
фильм «Раздумья...». В главной 
роли народный артист СССР Юрий 
Толубеев. 22.20. Русские нартд- 
ные песни.

Понедельник, 24 сентября
18.30. Беседа «Что такое «об

щий рынок». 18.45. Композиция 
«Осенние мотивы». 19.10, Доку
ментальный очерк «На междуна
родной ярмарке в Загребе». 
19.30, Выступление артистки Мо
сковской эстрады Эльмиры 'Ураз- 
баевой. (По просьбе телезрителей).
19.45. Телевизионные новости.
20.00. Спектакль Новосибирского 
театра юного зрителя «Приключе
ния Гекльберри Финна».

Коллектив управления строи
тельства Томского совнархоза 
выражает соболезнование на
чальнику управления строитель
ства А. П. Борисову по поводу 
смерти его отца

БОРИСОВА 
Петра Николаевича.

Ваговному депо станции Томск-П 
срочно Тре^ются: слесари-сантех
ники на рембнт вагонов и оборудо
вания, токари, маляры, мойщики 
вагонов, столяры, жестянщики, 
электромонтеры, электрогазосвар
щики, аккумуляторщики, провод
ники вагонов, истопники вагонов, 
экономист.

Здесь же требуются ученики 
всех специальностей.

Обращаться в отдел кадров.

Томской городской телефонной 
станция требуются на постоя1нную 
работу шофер и монтеры связи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Ленина, 80.

Томской конторе связи требуют
ся: телеграфисты, сопровождаю
щие почту, почтальоны в отделе
ния связи, монтеры на .междуго
родную телефонную станцию, до
ставщики телеграмм.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, отдел кадров.
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